# ULTIMA HORI

Número suelto, 10 cénts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

Año XXXVIII.-Núm. 12.394

SCRIPCION:

Extranjero, semestre ...

Palma de Mallorca, Lunes 27 April de 1981

REDACCION Y TALLERES: Calle de los Olmos, ADMINISTRACION: P. Cort. 29 .- Teléfono núm. 6

DEL MOMENTO

## Contra el analfabetismo

El Ministro de Instrucción Pública don Murcelino Domingo, ha hecho unas interesantisimas manifestaciones an inciando su propósito de intensificar la creación de nuevas escuelas, aprovechando para ello la convocatoria de oposiciones que había sido anuncie da ya, y en las cuales serán aprobados cuantos demuestron su suficiencia, y estos irán realizando prácticas quedando en espectación de destino pues es propésito del Ministro ir creando Escuelas aprovechando cuantas coyunturas se le presenten para ello.

antos tiene planteados España, es el fabetismo. ativo a la instrucción primaria.

or ser de justicia lo hemos de procla-

Pero aun así y todo ,el problema de , ra sí y para todos. enseñanza en España es uno de los público.

tadística, ante el cual no cabe obje-

ón alguna. Tal hecho es el de que no obstante a millares, muchos millares, los combatirlo merece bien de la patria. ios españoles que no van a la Escueentran cerrada la matrícula.

En España hay un porcentaje enore de analfabetos. España es uno de tral. s pueblos que van a la cola en el ine de la cultura.

A mediados del siglo pasado se pronulgó una Ley, la ley Moyano, que

El Estado, desde que fué promulgaan fano tutores de aquellos niños que oportuamente no reciban la instrucción primaria, incursos en una penlidad.

oligación pueda ser cumplida.

es de Bien hace el primer Ministro de Insdia al trucción Pública de la Segunda Repúla la patria. lica española, en comprometer su gessible de escuelas.

Lo precisa así España para su honra provecho.

Para su honra porque el buen nom-

udso

M.C.D. 2021

Uno de los problemas más graves de ra hacer decrecer el porcentaje de anal-

Por su provecho porque cuanto ma-Algo se hizo en estos últimos años yor sea la instrucción del pueblo, cuanra atenuarlo. Es justo reconocerlo y to mejor sea la capacitación de los ciudadanos, mayor será el rendimiento que cada uno consiga de sí mismo pa-

Sin reserva alguna y con complacenás graves, y por consiguiente el que cia samu, aplaudimos los pronésitos ás atención merece por parte del po- en que se anima el señor Domingo, al que todo el país debe alentar para que La gravedad de este problema se en la mayor extensión posible a la dencia por un hecho acusado por la fuerze económica del país, pueda llevar a cabo el plan que se propone rea-

El analfabetismo es una rémora para r excesivo el número de alumnos que el progreso, para el engrandecimiento n admitidos en las escuelas píblicas. de los pueblos, y cuanto se haga para

En cierta ocasion, hace unos años, y no van porque no pueden, porque se formó en esta provincia una estahay escuelas suficientes, porque en- dística de la organización de la primera enseñanza, para determinar sus necesidades, y exponerlas al poder cen-

Este estudio deberia rectificarse ahora, y con arreglo a las necesidades actuales, debería nuestra provincia elevar al poder público una solicitud exclaró preceptiva, obligatoria, la en- poniéndolas y pidiendo fuesen atendi-

Nos conviene hacerlo, en primer lula la Ley Moyano, declara a los padres gar para que sean particularmente conocidas las necesidades de esta región Nos conviene hacerlo porque la exposición concreta de estas necesidades, al Este Estado que declaró obligatoria revelar con toda su gravedad el probleenseñanza hace más de tres cuartos m aque España sufre con referencia a siglo, y que previno con sanciones la or anización de la instrucción prian Cupta infracción de aquella disposición, to- maria, servirá de acicate, al Ministro avía, ¡todavía! no ha creado el núme- para afirmarle más y más que su lau 'a o de escuelas suficientes para que tal ble propósito de resolver hasta el 1 mite que sea posible el problema fundamental del engrandecimiento de

Esta información que nos rermition en la creación del mayor número mos interesar, es una cooperación a los fines del Ministro, y es un servicio a nuestra provincia ya que cuando más oporti namente exponga nuestra región sus necesidades, más pronto se ore de España reclama un esfuerzo pa- verán atendidas.



EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE TENIS. — Las señoritas Pons y Chávarri, que han juado la final de femenina de simples para el campeonato de España en las pistas del Barcelona

### FIGURAS DEL NUEVO RÉGIMEN



Gabriel Alomar Villalonga, el ilustre escritor mallorquín y Catedrático de nuestro Instituto, que ocupará la Presidencia de la Comisión Permanente del Consejo de Instrucción Pública.

Gabriel Alomar es una figura harto preeminente para que tengamos que enumera: los méritos que, por feliz disposición del actual Gobierno, le llevan a tan elevado puesto, desde el cual podrá prestar grandes servicios a la Patria y a los altísimos intereses de la enseñanza y la cultura.

Como amigos y como mallorquines, testimoniamos cordialmente nuestra enhorabuena al ilustre escritor, y deseámosle un pleno acierto y una eficacia suma en el elevado puesto al que le han ascendido la justicia del Gobierno y sus indiscutibles merecimien-

NUESTROS COLABORADORES

INFORMACIONES COMENTADAS

## Donde acaba el Monarca y comienza el financiero...

"Los que conciben el ideal de transformar un pueblo, o se creen llamados providencialmente a engrandecerlo, por ideólogos y románticos y soña lores que sean en su iniciación, acaban siendo hombres de negocios,, nos dice M. Jean Bouruet-Aubertot, en un libro recientemente publicado en París. Este libro trata de recabar para Luis XIV la gloria de haber sido el inventor de la sociedad anónima, germen de todo el progreso financiero y económico, mercantil e industrial de nuestro tiempo. Hasta aqui se creia que fué un -scocés apellidado Law, quien a principios del siglo XVIII intentó organizar un negocio, reuniendo el capital por medio de títulos de especulación, de acciones que podían traspasarse y pignorarase, revalorar o desmerecer independientes del negocio que representaban. Y he aquí que mucho antes, en 1664, un monarca glorioso, vencedor en guerras, amparador de un grandioso renacimiento literario, tutelador de media Europa, soberbio hasta proclamar: "El Estado soy yo... guardador de aquel tesoro de gracias que se llamaba madame de Maintenon, sentía la comezón y la codicia de los negocios y abandonando los cuidados del gobierno y los regocijos de la corte y los dones del amor, se encerraba largas noras para esculos fantásticos recuentos de grandes riquezas de la isla remota que le hacía el académico Charpentier, que no había estado nunca en ella y de la que tenía noticias por referencias del aventurero Flacourt, creador de un ensayo de colonización malgacha.

¡Qué mirífico ensueño! Dilatadas extensiones de tierras que apenas lanzadas en una corriente de agua sedimentaban abundantemente pepitas de oro puro; bosques milenarios que podían dar millones de toneiadas de maderas aromosas; especerías de tan gustosa sazón como las de las Indias. Y todo esto sin dueño. A merced del primero que llegara. Hacía falta, sin embargo, un gran capital que no podía extraerse del tesoro de la nación, agotado para lograr las victorias de Rocroi, Friburgo y Nordlingen y vigilado inexorablemente por Colbert.

Y luego, ¿ por qué no hacer de la empresa un negocio personal? El mismo Luis XIV imaginó la forma de reunir dinero sin que los asociados que encontrara para extraer riquezas de Madagascar le pidieran cuentas, I bian realizado en los años anteriores

sino de tarde en tarde. El estatuto creando la Sociedad Comercial de Madagascar, fué obra de puño y letra del monarca. En la asamblea de constitución ocupó la presidencia y, como había hecho con la nación, se arrogó el derecho de dirigirla v magonear sus fondos. Una nube de agen tes propagandistas se extendió por todo Francia colocando acciones o títulos de participación en el negocio. Se recaudaron doce millones de francos; el monarca se atribuyó una participación de tres, que no llegó a desembolsar.

Se compraron buques y se reclutó una legión de aventureros y se partió a la conquista del soñado vellocino de oro. Se logró abarrotar un navío con mercancías preciosas y enviarlo al rey. En la travesia lo capturaron unos corsarios ingleses. Se perdió toda esperanza de negocio y se disolvió la sociedad. Los accionistas no pudieron recobrar un solo céntimo. El monarca, como presidente y primer accionista, dió por cancelados el activo y el pasivo y no convocó mas asam-

El curioso relato hecho por Bouruet-Aubertot ha planteado ante Europa un curioso problema: "¿Un rey puede dedicarse personalmente a los negocios? ¿Puede participar en los negocios con sus súbditos?, Los juristas, los políticos han discutido varias veces este delicado tema. Lo discutieron cuando se vió en España a la llamada Reina Gobernadora, la bella napolitana madre de Isabel II, comprometer parte de su fortuna personal en negocios de minas de carbón y en el ferrocarril de Langreo, el segundo que se instalaba en España. Lo discutieron cuando se vió a Leopoldo II de Bélgica colonizar per su cuenta el Congo que le ragalara Bismarck en el Congreso de Berlín.

De otros reyes y otros principes se habló también en diversas ocasiones. No solo las Compañías concesionarias de Cartas delegadas del Estado, que les daban una soberania efectiva en Sudan, en Uganda, en Nalaca o en Borneo regalaban a los soberanos acciones liberadas y participaciones gratuitas. Cuando surgió la guerra se aseguró que Guillermo II tenía cuantiosos intereses en la grandiosa factoria donde se forjaban los cañones monstruosos, de los que se esperaba la victoria. E intereses también en los astilleros del Báltico, que ha-

expléndidas ganancias construyendo los buques de las flotas bélica y mercantil, en que se confiaba para abatir

el predominio naval inglés. En este orden de indagaciones llega Bouruet-Aubertot a su conclusión de que, por fatal impulso humano, por lógica concatenación de una serie de estados de conciencia, por la personalización y obsesión misma de nobles anhelos de engrandacer a sus naciones y alentar e impulsar a los súbdtios en empresas osadas, cuando no temerarias y arriesgadas, todos estos reyes y principes que se sienten reformadores y creadores acaban incorporándose a las empresas que amparan y se truecan, como Luis XIV. de monarcas abnegados en vulgares hombres de negocios, sin más fé ni ley ni escrúpulos que los que inspira la ambición y justifica la codicia.

Un testimonio de reformador falta en ese libro: el de nuestro rey Carlos III. Ya en Nápoles, donde reinara antes, el monarca, guiado por un habil ministro, interviene en la creación de industrias y negocios. Al llegar a España, Carlos encuentra el cuantioso tesoro que ha reunido su hermano y antecesor, el misántropo y semiloco Fernando VI. No hay, pues, que suponerlo codicioso de dinero ni cegado de paternalismo cuando tenía para sus herederos media Italia y toda España y casi toda América y tierras en Africa y posesiones en el Pacífico de donde afluían innúmeros caudales a la caja regia. Y, sin embargo, se le vé afanoso, con intervención excesivamente personal, creando fábricas de porcelana, de vidrios y de tejidos, organizando bancos, impulsando el termalismo con sus baños de Trillo, planeando empresas de postas y navios. Con la luz nueva de las investigaciones de Bouruet-Aubertot sobre Luis XIV, nos asaltan la duda y el temor recordando, por ejemplo, las apasionadas páginas de los cuatro tomos donde don Antonio Ferrer del Río nos cuenta la vida de Carlos III, de que tras tan prolija lectura no sabemos donde termina el monarca y comienza el financiero. Y bien se vé que a este mal o a este error de las cumbres, no se le puede l'amar señal de los tiempos, porque son viejos achaques estos atizamientos de la codicia y la venalidad en el corazón del hombre. Manchan igualmente la elocuencia sublime de Mirebau y la gran deza de Luis XIV.

DIONISIO PEREZ (Prohibida la reproducción).

NUESTROS COLABORADORES

## El hombre que prefieren las mujeres

Es un hecho curioso de que tante des el caracter de un hombre pasa por en la pantalla como en la vida real las pruebas más fupertes en el crisol de la mujeres prefieren que sus héroes sean hombres capaces de todas las hazañas,

a quien nada doblegue su voluntad. Desean que en la lotería del matrimonio les toque el "strong silert man" en lugar del afeminado, prefiriendo el laborioso escribiente de un banco al actor elegante, idolo del publico de las matinées; el hombre de ciencia al poeta romántico o al pintor bohemio; el hombre de negocios al genio musical. En resumen: las mujeres prefieren el presente al porvenir por brillante que sea, el he-man al esteta.

Y cuando empleo las expresiones he-man y strong silent man lo hago utilizando la fraseología del cinema. No me refiero estrictamente al camorrismo jactancioso, ni al hombre fisicamente fuerte, que habita en las Montañas Rocosas, o en salvaje Oeste, o en aquellos lugares "donde los hombres son hombres.'

Creo que una gran cosa sería que en todas las naciones existieran lugares desiertos donde los hombres meditasen y reformaran su espíritu, ya que la soledad hace desarrollarse aquellas cualidades externas que tanto atraen a la mayor parte de las mujeres.

Sin embargo, en las grandes ciuda-

civilización. Templado en el fuego de una sociedad corrompida; es un impulso intelectual el que permite triunfar de obstáculos y adversidades.

Naturalmente, el valor físico, juega una parte no pequeña en la formación de un carácter, pero el equilibrio, la confianza en si mismo y los sentimientos de la civilización, son los frenos que se openen al despertar de los instintes análogos a los poseídos por el Hombre de las cavernas, que orcteste con sus armas rudimentarias su felicidad, matando a quien osase, por codicia o por deseo, interponerse entre él y la compañera de su vida.

En todas las épocas, desde las tribus primitivas hasta la era moderna, pasando por la Edad Media con sus señores feudales cuyo roder se basaba en el respeto y la confianza de sus vasallo, la evolución del carácter del hombre ha sido la "supervivencia de los más aptos", como continua ocurrencia en la actualidad. Inevitablemente el mejor gana, es decir, el hombre mejor equipado por sus cenocimientos de la naturaleza humana y disciplinado por la experiencia y el constante ejercicio de sus facultades intelectuales del hombre, por ejemplo, como el Rey Mag-



Uno de los últimos retratos de la-Infanta Isabel, fallecida en París

completa.

5de Marzo.

de una de sus preparaciones con uno

de sus flotantes costillones fracturado,

y sus apoderados reclamaron imperio-

samente que el encuentro fuera diferi-

do de una semana; pero la empresa

rechazó la tregua porque la temporada

invernal en La Florida está despidién-

dose y en pocos días la desbandada es

Así mientras los médicos de Primo

esgrimían sus certificados solicitando

po de galenos de la Comisión de Po-

xeo regional sostenía que la lesión del

Primo salió mostrando un gran par-

che en el costado lesionado y en su es-

quina; formando parte del Cuerpo au-

xiliar figuraba un doctor de Nueva

York, que en cada descanso examina-

ba al herido. Además, en concepto de

calmante, el profesor inyectó en el lu-

gar "malato" del italiano, minutos an-

tes de comenzar los golpes, un "doble"

cia, Carnera sólo necesitaba a su re-

torno a América sacarse la espina en

nuevo combate con Maloney, que com-

place estos deseos revanchistas, de-

mostrando por segunda vez que no le

arredran las 73 libras y media de des-

ventaja en el peso. Y Frank Bruen, ex

managuer del Madison que actualmen-

te regenta el "track" de carreras de

caballos de Miami, articula en la aris-

tocrática capital de La Florida la

La otra revancha entre Risko v Mic-

key Walker celebrada una semana an-

tes restaba animación, y luego el acci-

dente ocurrido a Carnera en uno de

sus entrenamientos acabó por deslucir

la fiesta. Walker confirmaba sus pre-

tensiones al título de Schemeling de-

rrotando decisivamente por segunda

vez a Risko. A pesar de que las exhi-

biciones de Max y de Stribling nutrían

el programa, el empresario, Stribling

padre, perdió 6.000 dólares. Al en-

cuentro Carnera-Maloney asistieron

25.000 personas, recaudándose 60.000

dólares. Míster Bruen enterró 30.000

dólares en este tinglado.

acción italobostoniana.

manifesta el fracaso de un carácter violento y censurable, aunque no mal intencionado, cuando se enfrenta a los suaves y razonados argumentos de ur espíritu sutil y culto.

Lo que ha intrigado a la fertil plu ma de Bernard Shaw ha sido el contraste entre el instruído y el iliterato, entre lo falso y lo real, entre el cerebro y el músculo, entre la razón pura y la ignorancia, entre el orden y el caos.

Las mujeres tienen algo así como una coraza, que las protege contra todo lo falso. Desconfían instintivamente de los conquistadores de palabra fá cil porque saben que en su vida solo serán una distracción más, y que el matrimónio, con uno de estos Don Juanes, no sería un lecho de rosas si no de espina:, y que el hogar en vez de un paraiso sería un infierno.

Una mujer atractiva no flirtea con el strong silent man, pero si se casasaría gustosamente con él. El hombre equilibrado, sereno, que sabe vencer todos los obstáculos, es el hombre a quien una mujer se confía y le entrega su porvenir. Esta clase de hombres raramente permanecen solteros.

Los papeles que he representado en la pantalla han sido en su mayor parte de esta clase de hombres: el marido de quien la esposa sospecha injustificadamente, el abogado que defiende a una mujer cuvo matrimonio ha sido un calvari y que termina haciendo la felicidad de su defendida.

El hombre honrado, justo e inteligente posee un atractivo poderoso para las mujeres, porque puede defender las dificultades que se presenten en la vida conuygal, del mismo modo que supo vencerlas antes de casarse.

El físico en una ventaja, pero se inclina ante el carácter. En época de crisis, la belleza física no significa nada. Ocupa un lugar secundario. Y la maldita etapa de la vida, cuando la atracción física ha desaparecido lo único que subsiste son el afecto y el compañerismo. Y que las mujeres necesitan de ambas cosas lo prueban cuando dan a sus hijos una caja con soldaditos de plomo para sus juegos infantiles. No creo que esto lo haga para despertar sus instintos guerreros, sino sencilla-

no, no acaba de despejar la nebulosa en

que se revuelve sus posibilidades bo-

xísticas. Aquí, en Estados Unidos, sólo

en una ocasión segundo y tiene un

inmenso número de triunfos por k. o.

sobre otros tantos atorrantes de más

o menos graduación; pero aun así, esta

torre de Pisa de carne y hueso no aca-

ba de definirse con el consabido "se-

Como se recordará, Carnera terminó

su campaña anterior en este país per-

diendo un combate con Jim Maloney.

Pero esto ocurrió en Boston, pueblo

rido que Jack Sharkey con todo su tí-

tulo de campeón de América. Esta cir-

cunstancia pudo haber favorecido al de

casa; mas el hecho de que Maloney ter-

mos o no semos".

no de la obra de Bernard Shaw, es el ; mente porque estos pequeños soldados ; que tiene más probalidades de triun- simbolizan la seguridad y el valor anfar. Fn "The Apple Cart", Shaw nes te los ojos de una mujer, y con ellos enseña a su hijo a ser valiente y a mandar. Porque en el fondo de su corazón estas son las cualidades que mís

> Pero los niños no lo entienden así y se hacen a la idea de que las mujeres suspiran por los garridos y vistosos uniformes militares, en los que las cruces y condecoraciones ponen la nota de resplandecientes destellos.

Por mi figura y cierta suavidad de modales, es por lo que me ha tocado en suerte representar papeles que entrañan la dignidad y la distinción. Personalmente no importa cual es mi papel mientras sea lógico, pero cuando, por convenir al desarrollo del argumento, me coloco en situación heroica e inverosimil me parece estúpido y cargante. Incluso el strong silent man tiene sus momentos de debilidad y a los veteranos de muchas guerras se les ha visto temblar nerviosamente en el instante de entrar en acción. Nunca olvidaré el miedo que pasé cuando filmé mi primera película en Hollywood. Había permanecido cuatro años y medio en el frente, en Vimy Ridge y en Messines, pero esto no fué nada comparado con las primeras horas ante la

Desde el advenimiento del cine parlante las caracterizaciones se han sutilizado más, y es posible insinuar que el supuesto strong silent man, no es tan imperturbable como parece.

Su suavidad únicamente es su coraza contra el mundo, su cinismo la máscara que oculta sus verdaderos sentimientos. Y estos sentimientos son más profundos, más impetuosos y más vitales que los de otros hombres. Puede enamorarse profundamente y sabiéndolo lo disimula.

Las mujeres también lo saben y por ello su conquista tiene doble atractivo. Ellos, así mismo, no ignoran que el hombre que ha triunfado en su propia esfera o en los negocios o en su carrera-no necesita darse importancia ante las muieres.

Está para servirlas y para mimarlas. Y las mujeres en el amor son como los niños. Las gusta que se las mime.

CLIVE BROOK De la Agencia Internacional Arcos).

dudar de sus poderes anestésicos.

Maloney, ya muy maltrecho, había

caído en mejores tiempos (¡qué malos

tiempos!) ante Sharqey, Risko y Hee-

ney, hombres que, además de no po-

seer la corpulencia del italiano, nunca

celona, haciendo, por fin, algo de con-

sideración. Es ésta indudablemente la

victoria más señalada del italiano. A

partir de la cual cabía optar por una

nera era algo más que un pavaso muy

grande, o de lo contrario Uzcudun de-

Con estos informes por toda referen-

bió actuar en malísimas condiciones.

Pero Primo vence a Paulino en Bar-

fueron calificados golpeadores.

## BANCO BIFOTECANIO DE ESPAÑA

Casa Central en Madrid: Paseo de Recoletos. 12 Delegación de Propaganda en Palma:

Plaza de Cort, 26 PRESTAMOS HIPOTECARIOS AMORTIZABLES de 5 a 50 años, libres del impuesto de utilidades, al interés anual de 5'75 por 100, sobre fincas rústicas o edificios construídos o en construcción, hasta la mitad

CEDULAS HIPOTECARIAS privilegiadas, cotizables como valores del Estado, con la garantía de las hipotecas del Banco y capital social. La Delegación dispone de existencias para ventas al contado. Y tramita el seguro de amortización para las Cédulas 6 %.

Servicio gratuito de información y apoderamiento en Madrid. La gestión de la Delegación será reservada y no devengará honorarios ni

**DELEGADO PARA BALEARES:** 

## Juan Mulet Roig

Préstamos realizados en toda España: Cédulas Hipotecarias en circulación:

1.769 millones.

Fajas para adelgazar marca

## "IWIAIDAIWIE

Exclusiva para Baleares en la

la cadena de k. o. que Primo se había Sombrereria Le Chic Parisien C. Rosario 1 "manufacturado" era suficiente para

## MODAS ROYALTY

Caile de San Miguel

(Entrada por Tamorer, 1, principal) Interesante exposición de sombreros de Señora, últimos modelos procedentes de

Marie Gui y Reboud de París
Precios: DESDE 8 PTAS.

En visperas del match, Primo salía ; de n vocaína.

Según las noticias que llegan de allí abajo, el de Boston, con 199 libras y media, ha vuelto a derrotar hecho un bravo al coloso de 273 libras; pero, por lo visto, el árbitro se compadeció del herido, y para animarle se pronunció en su favor. La pelea, muy buena, portándose los protagonistas como hembres.

Con todo, el papel Carnera ha dado otro bajonazo. Sin duda, la crítica no el aplazamiento de la reunión, el Cuerquire tomar en consideración las circunstancias en que el aludido fué empujado al palenque. A mí nunca me han roto una costilla, pero siempre he del gigante no era tan grave como para imposibilitar la celebración del encreído que esta avería era consideracuentro, que se verificó el anunciado ble tratándose de la magnitud de la osamenta de este hombre antidilu-

> Lo que nos demuestra Carnera una vez más es que el tamaño físico no guarda proporción con el punch. Si esto no fuera verdad, Primo, con un solo puñetazo destrozaría a cualquiera, y no hay indicios de nada de esto. En estos hombrachones interviene una fuerza extraña que neutraliza el poder de sus golpes. La materia mismo les vence. Lo mismo les ocurría a Willard, a Godfrey y ahora a Carnera, caso clinico que se repite. Es la ley de la compensación. En cambio, el hombre pequeño rebusca sus fuerzas y las concentra en tensión vibrátil. Fitzsimmon, con 156 libras y media, aniquilaba gigantes. Sam Langford, el terrible negro, hoy ciego, siendo peso welter, dió la gran batalla a Jack Johnson, quien en sus Memorias reconoce que nadie como aquel le golpeó tan fuerte. Demsey, de 183 libras, pulverizó a Willard, y Mikey Walker, actual titular de los pesos medios, ha tumbado a Christner y derrotado dos veces a Risko, el mismo que venció a Sharkey, Delaney, Godfrey y Paulino.

> Max Schmeling, probablemente el mejor golpeador del momento, pesó 188 libras cuando combatió con Sharkey, y nuestro paisano Mateo Osa, que acumula opio sintético para muchos momentos de emoción, se encuentra en su nejor forma con unas 185 libras.

> Otra prueba palpable de que Carnera no tiene más de particular que su corpulencia y sus pies, se advierte en el hecho de que todos los púgiles "pequeños" buscan la oportunidad de combatir con él.

Acaba de surgir otra Empresa, que es dispone a entablar la concurrencia al Madison Square Garden el próximo verano. Se trata de Jimmy Johnston, el famoso manager que resucitó a Phil Scott: una autoridad en pugilismo y una potencia dentro de la Fedración de Boxeo de este Estado. Jimmy se ha aliado al promotor Fugazy y juntos explotarán el Ebbets Field de Broo-

Al caer en desgracia con el Madison, Sharkey ofrece su firma a la nueva Empresa con la sana intención de que le enfrenten a Carnera, a fin de competir con el match Schemerling-Stribling.

Este sería el golpe de gracia que esta Comisión diera al Madson por haber éste organizado contra la voluntad de aquélla el match de campeonato fuera del Estado de Nueva York. Para ello, la aludida Comisión daría toda clase de facilidades a la nueva firma y levantaría la suspensión indefinida que pesa sobre Primo v sus menores

La dificultad consiste en el compromiso verbal que Carnera tiene en el Madison para boxear en septiembre con el vencedor del encuentro Schemeding-Stribling. En este compromiso De venta en la Libreria Ton de nue

aparece que Primo no participará ningún programa de importancia ha

después de su combate de Septiemb Ante este problema, los inspirado res del gigante se han dividido. La See, su manager, quiere mantene palabra con el Madisón, y Billy D fy, el consejero americano, se inc del lado de Nueva York y Brookl

con Sharkey. Así, pues, el horizonte pugilisti se ofrece muy movido, porque muy buena voluntad por ambas ha

tes estallar un conflicto. Después de todo, algo tenía que ocurrir para dar tono y mucho gar a la publicidad.

ADOLFO ECHEVARRIA Nueva York.

### Comerciantes

cal

Recibe V. géneros del Extranjent ¿ Quiere recibirlos con prontite. Indique siempre al hacer sus per dos sean entregados:

En Cerbere R. Buxó Labori. En Port-Bou R. Buxó Labori. En Barcelona R. Buxó Labori, Ca. tohos. 8.

Corresponsal en PALMA Bartol mé Mulet Berga, Siete Esquinas, 1 —Teléfono núm, 101.

## Jispano Oliveta merior d

máquina de escribir con Certifica productor Nacional N.º 878. Plaza Cuartera 17.—PALMA.

#### Langostinos, anchoas atoria los y aceitunas rellenatomo ya s Para Cafés, Bar y Colmadostro club

Santo Domingo, 18, principal.

Se reciben mar es y sábados. Para encargos: Bartolomé Roal el sábado

Salvador March Solgrente de u Enfermedades de la piel-Sifiis Elarmen, 25 pral.—Consulta de II.

## **ODONTOLOGO**

Se solicita por fallecimiento del m pietario, para regentar Gabinete, o buena clientela, instalado en Pala grata. punto céntrico. nformes: Santo Esp

## Chalet to sell

Wonderful site of the Arenal, enastellon ry comfort, plenty of very goord mana Val ter, pine-trees, Garden etc., etc. judad est Apply: 22-2nd. floor, Santo Espirillometro

## Aportaré capital los juga

en negocio serio, preferencia ram traslada: Tejidos. Ofertas carta a R. A. Ph. ...... za Santa Eulalia, 10.

#### Ciudades de España n el hot an muy

200 láminas 10 ptas ra algo

FOLLETON NUMERO 29

natal de Jim, y donde este es más que- de estas dos determinaciones: o Car-

DESDE NUEVA YORK

En esta apartada orilla

Carners, o la torre de Pisa palpitante - Las que pasan y

las que pasarán

Primo Carnera, el troglodita italia- minara la pelea en pie interrumpiendo

POR E. RICHEBOURG

d ola calle y huía con toda la velocidad ! entrar en el kiosco, había subido para que le permitían sus piernas. Durante este tiempo, la señora Fa-

tarse con ayuda de un vecino y seguía dand ogritos desaforados. Todos los vecinos estaban en la escalera. Personas extrañas a la casa acudían a los gritos de la ortera y llena-

brice, lastimada, había logrado levan-

ban ya la enttrada. La Frileuse, aprovechando aquellos momentos de confusin y de aturdimiento, se deslizó como una anguila a través de los curiosos cuyo número iba

aumentando cada vez más. Las primeras persnas que al ver la puerta del piso del señor Blanchard abierta de par en par penetraron en la alcoba, vieron a Fabrice tendido en el suelo, bañado en sangre y en la cama el cuerpo inmóvil del ciego. Al principio supusieron que los dos habían sido asesinados. Fabrice tenía aún en la ma no crispada la lampara apagada, con el ubo roo.

Hubo un momeno de confusión indescripible; unos quedaban sin palabra, helados de terror; los otros lanzaban gritos de espanto y de horror. Mientras dos hombres levantaban a Fa brice y lo colocaban en un sillón, otro recogia del fondo de la alcoba el puñal del asesno, ciuya hoja estaba roja de sangre tibia todavía. Al mismo tiempo alguien advirtió que el ciego dormía profundamente.

-Semejante sueño n oes naturaldijo una mujer; -- seguramente lo han

-Los bribones le habrán dado algún narcótico-opinó otro.

La señora Fabrice entró entonces en la habitación donde el crimen se había cometido, sostenida por dos personas. Ya conocía su inmensa desgracia, y resistiéndose a los que querían hacerla

contemplar el cuerpo ensangrentado de su marido. Echóse sobre él lanzando grites que parecían rugidos. Luego, in corporándose bruscamente, se mesó los cabelios y se retorció los brazos con

La pobre mujer se hallaba en un estado lastimoso; los ojos se le salían de sus órbitas; sin reconocer a nadie, miraba a uno después de otro a cuantos alli se encontraban, con una fijeza que causaba lastima.

Aquella mujer con el pelo suelto, que pisaba la sangre de su esposo, no ofrecía un espectáculo menos atroz. menos horrible que el del cuerpo inerte que yacía cerca de ella.

La sangre continuaba corriendo; bro taba como de una fuente de la herida abierta por el puñal.

Fabrice se había puesto resueltamen te delante de la puerta para impedir que cl segundo ladrón se escapase; entnces, para forzar el paso, Ramoneau se había echado sobre el portero asestándole una furiosa puñalada en medio del pecho.

-El pobre hombre no está completamente muerto-dijo un vecino tratando de contener la sangre con un pa nuelo;-creo que seríaa conveniente ir en busca de un médico.

-¡Voy corriendo!-añadi otro, y march en seguida.

Alguien había ido ya a avisar a la policía de lo ocurrido, y no tardaron en llegar varios guardias de la paz. Los agentes hicieron salir a todos los curiosos que no eran de la casa, y dos se quedaron en la puerta para impedir que entrasen otros.

El comisario de policía acudió prontamente, acompañado de su secretario y de un inspector. El comisario fué interrogando a las personas presentes,

y se enteró de lo que se sabía del drama: que la señora vecina, habiendo oído gemidos, bajó para avisar a la portera; que Fabrice tomó la llave del piso y subió con un quinqué; que había sorprendido a los dos ladrones; que uno había huído algunos minutos antes que el otro, y que el desventurado portero debía haber sido herido por el último en salir, luchando con él para que que no se escapase.

-Son dos audaces bandidos - murmuró el comisario con los ojos fijos en el ciego dormido—y por lo que veo no fiora Fabrice, apenas. Si estuvieran se ttrata de dos novatos. ¿ Dónde está | aquí no los reconocería. Unicamente la portera?

Se la mostraron, sentada, con la mirada baja, y los brazos colgando.

L apobre mujer empezaba a volver en sí, recobraba sus ideas, para comprender mejor su desdicha. Había oído decir: "Tal vez no está muerto". Sabía que habían ido en busca de un médico; y aguardaba.

-; Sabe usted si el señor Blanchard tenía dinero, valores, en su casa?—le preguntó el comisario.

-Sí, señor-contestó; -- el señor Blanchard no me había dicho nada, pe ro creo que poseía una cantidad bastante importante.

-Los asesinos lo sabían, y tal vez más enterados que usted conocían la situación de los negocios del señor Blanchard. ¿Pero cmo han conseguido introducirse en la casa?

-No me lo explico, señor, pues no h aabandonado un momento el kiosco de la portería en toda la noche. -¿ No los han visto ustedes entrar,

pero si salir? -Sí, señor.

-; Y no los ha reconocido por haberlos visto alguna otra vez?

-El primero ha pasado tan rápidamente por delante del kiosco, que no he hecho más que entreverlo. Luego, ca si en seguida, he oído un grito terrible dado por mi marido; no sé entonces lo que ha pasado por mí, me ha parecido que me volvía loca... Me dirigía a la escalera corriendo y antes de llefar al primer piso, me ha derribado el asesino que a su vez escapaba

-; Ytampoco lo ha podido ver?

-No sé qué cara tiene, pero sí he notado que era un hombre viejo.

—¿ No había entonces nadie con us-

—Sí, señor. La señora Bertrand y la señorita Euriqueta estaban en el

-¿Dónde está la señora Bertrand? -Soy yo, señor-dijo la vecina del señor Blanchard.

-¿Ha visto usted a los dos hombres, señora? -Sí, señor, pero lo mismo que la se-

v. poo)ocil°a6?ea;cmfñ cmf cmfñyp puedo decirie que el primero era joven y el otro viejo.

-La señorita Enriqueta, ¿quién es? -preguntó el comisario: Las diez o doce personas que se encontraban en la habitación se miraron

unas a otras. ¿ No está ?-añadió el comisario.-¿Esa señorita es una inquilina de la

casa? -Sí-contestó la señora Fabrice;hace cuatro días, le alquilé una habitación amueblada que hay en el sexto

-Es preciso que venga - dijo el co misario.

Y haciendo una señal a un guardia, Suba usted al sexto piso y haga bajar a la señorita Enriqueta.

En aquel momento llegó el médico. El mosisario de policía le señaló a Fabrice y al ciego dormido. El médico se aproximó al primero. Después de ha berlo examinado atentamente meneó trostemente la cabeza.

-- ¿ Muerto ?-- preguntóle en voz baja el magistrado. -Le queda un soplo de vida; pero

no creo que pueda pronunciar una palabra antes de morir. Mientras hablaba había desaorochado la ropa y descubierto el pecho del

moribundo

Examinó la herida, sobre la cual apli có rápidamente un aparatoq ue contuvo en seguida la pérdida de sangre. -Ahora-dijo,-esperemos. -Hay una cama en la habitación in-

mediata-hizo observar el magistrado, -¿no sería mejor...?

-Es inútil, dejémosle aquí. Aproximóse a la cama del Sr. Blanchard, y no sin sorpresa descubrió la causa del sueño del ciego.

—Señor comisario — dijo — el anciano está cloroformizado. El movimiento de sorpresa fué gene-

-Algo así sospechaba yo-murmuró el magistrado.—¿Cree usted, doctor, que la vida de este hombre se halle en peligro?.

-No. El malvado ha demostrado cierta habilidad al cloroformizarlo. -Convendría mucho despertar en seguida al señor Blanchard; ¿podría usted hacerlo? —Sí, dentro de un instante.

Escribió algunas líneas en un pedazo de papel y se lo entregó a un agente -Que le den esto en la farmacia más

próxima. Salió el guardia al propio tiempo que entraba su compañero enviado en bus-

c ade la Frileuse --Señor comisario-dijo-en vano he llamado en su cuarto y buscado en toda la casa a la tal señorita Enrique-

ta; no he podido dar con ella. -Lo siento-repuso el magistrado; -hubiera querido verla en seguida; en

fin, será más tarde.

El médico había vuelto al lado de Fa brice, al cual asistía. -¿ Alguno de ustedes-añadió el co-

misario, dirigiéndose a los presentestiene algo que manifestar que pueda ayudar a la justicia en sus pesquisas? Nadie contestô. -Entonces hagan el favor de reti-

Usted, señora Fararse-ordenó. brice, quédese. Todos se retiraron silenciosamente, y un agente se puso en la puerta del

piso para impedir que nadie entrase. XXVI

EL NOMBRE DEL ASESINO El comisario de policía quedó por un momento silencioso; luego, volviéndose hacia la portera, le dijo:

—Así, pues, señora Fabrice, ¿no P s de prode usted darme ningún detalle sobre lo siguid asesino de su marido?

- Y no tiene usted ninguna sesse ellón y e

—¡Dios mío, no conozco a nadie sea capaz de robar y matar! ea capaz de robar y matar!

—Y sin embargo—replicó el cemis el públi

rio—los ladrones y el asesino, pueseo recibió tá demostrado que el asesinato lo hao metido uno solo, no pueden ser comp las tres tamente exttraños a la casa; conoce hacia e sin duda, al señor Blanchard; sabiar nos er que poseía una suma importante, y traba un p bién que es ciego. Seguramente tarva del poco ignoraban que la señorita Ele localida chard había de pasar la velada fue r este r de la casa. El crimen ha sido medita s ya vei y combinado con detención. Los bribados, of nes han tenido en cuenta la debilidad alidad. la ceguera del anciano; no cabe la " las cua nor duda. Sabiendo que la señor mienzo Blanchard no estarí en casa, se histaba gr introducido de un modo u otro, in las loca abierto la puerta del piso con una la Preferer

qué hora ha salido la señorita Bla Diso del —A eso de las siete y media. -Y el crimen se ha cometido entre el gazd nueva y nueve y media. De ahí se de entes ra prende que han espiado la salida de la asocia prende que han espiado la salida u plena joven, y esperado que el anciano se de hizo pes miera para penetrar en su casa.

falsa y han sorprendido al pobre viel e ocupa probablemente en su primer sueño. Los más

-Así debe haber sido, señor comis -; El señor Blanchard se acuesta las cual

bitualmente temprano? -Sí, señor. -Los criminales conocían este

-Sin embargo, esta noche precis mente, el señor Blanchard ha debid

acostarse algo más tarde, pues ha nido visita. -; Ha venido a verle alguien?

ausencia de su nieta? -Sí, señor, un joven. —¿ Quién es ese joven?

—Un amigo del señor Blanchard -¿Le conoce usted? -Mucho y desde hace muchos and

El fué el que vino a tomar el piso pa

M.C.D. 2022

## PAGINA DEPORTIVA

LOS PARTIDOS DE SUMA IMPORTANCIA

## Castellón derrotó al Mallorca por 3 a

Los subcampeones levantinos realizaron una soberbia actuación mientras que los campeones de Baleares jugaron el peor partido que les hemos visto hacer.

(De nnestro enviado especial)

lestros lectores saben que en visque el equipo del Ciub Deporti-fallorca había vencido en el pripartido de la eliminatoria del npeonato de España que se jugó interior domingo en Palma, su didiva creyó conveniente el gestiode la Trasmediterránea el fletatifica into de uno de los buques para interior una excursión a Cretellón izar una excursión a Castellón l'objeto de que pudieran presenel segundo partido de dicha elioria los socios y aficionados que

ran deseos. no ya se ha hecho inveterada bre, el plausible propósito de ro club decano tuvo franca acotanto por parte de la Compañía por la del elemento deportivo. I sábado a las diez dicha iniciae convirtió en una realidad. zarcon rumbo a Castellón el "Mallenando su sobordo un connte de unos 400 animosos deporque ardían en deseos de ser os del trascendental encuentro lebían librar al dia siguiente os representantes.

ya viajecito que pasamos! No manera de consolidar el sueño. eran los balanceos que daba el o preso del jugueteo de las olas avecidas. La verdañ, la ida fué gamos y desembarcamos en el

e de la ciudad levantina cerca nueve y media. qué presteza descendimos por ncha. Anhelábamos pisar cuantes tierra. stellón tiene también como su

ana Valencia su Grao. Es aecir udad está enclavada a unos cinilómetros del puerto. el muelle estaban esperando

ra llegada el entrenador Green-y el delegado señor Bestard con tal y el delegado se nos jugadores. acomodaron en autobuses y

rasladamos a la capital

Antes del partido

ana n el hotel Fabra saludamos a lucios jugadores los cuales se mos-

an muy optimistas con respecto ado del partido. ambiente que se respiraba en lon unas horas antes del partira algo confuso para la tranqui-

Toud de nuestro equipo. Pues si bien Prensa que al pronosticar el ado del partido tenía frases ha-doras y de simpatía para el "Mam se repartían al público unas de propaganda en las cuales se lo siguiente: omo buen republicano debe acu-

esta tarde al encuentro entre el na sospellón y el ex Alfonso XIII. as cuatro en el campo del Se-

sta maniobra no surgió efecto l comis el público al salir nuestro equipueses recibió con una salva de aplaucomp

las tres y media nos encaminahacia el campo del Sequicl. Al r nos encontramos en que se ceda un partido vermouth entre el nte turva del Castellón y un equipo de ta Bla localidad próxima.

la fue r este motivo el terreno de des ya veia concurridisimo de afi-dos, ofreciendo una excelente

oe la r las cuatro—hora señalada para señor mienzo del gran partido-el cam staba grandemente animadísimo, as localidades y amplia tribuna una la preferencia estaban completapre vie le ocupadas, y la general ocupaoco más de media entrada.

ta Bb piso del terreno de juego estaba imejorables condiciones para ser o de una lucha enconada y bella, do en el gazón estaba tórrido de los í se desntes rayos del Astro Rey quien ida de la asociarse al espectáculo de una

ida de plena y radiante, tanto que se El desarrollo del partido nuesta de la cuatro y minutos aparece en mpo el equipo isleño quien es re-

con una cariñosa y entusiasta on por el público que los aplau-randemente. Casi seguidamente lo mismo el Castellón y el reciato que se le hace el de gran

o después aparece en el field el dado madrileño señor Cango Ar-es acompañado de los respectinezmens pertenecientes al cole-

ando el árbitro llama a los equiordena su formación en el púse hace un silencio impresionan

M.C.D. 2021

Desquisición te, lo cual demuestra claramente la | a Pizá y Vidal incurre en corner pero impaciencia e interés con que se es- | el árbitro no lo concede apesar de ser peraba el match.

Los equipos forman así: Castellón.-Altés, Vidal, Olaso. Archilés, Guillém, Gómez, Bertrand, Martínez, Moya, Montañés y Pascual. Mallorca.— Ferrer, Vidal, Camps, Reinés, Andrew Mulet, Liras, Tomás, Cormás, Folias y Pict.

Gornés, Felipe y Pizá. Hecho el sorteo elije el Castellón que escoge la meta de espaldas al sol y por tanto corresponde salir al Mallorca que inicia un avance por el ala izquierda que el árbitro anula por

Seguidamente el Castellón replica con un rápido ataque por el ala derecha yendo el balón a kic.

El Mallorca ha empezado el juego con brío, lo cual nos hacia presumir que estaba bien dispuesto a no dejarse atropellar. Pero bien pronto tuvimos que desengañarnos de tal pre-sunción, pues a medida que transcurrían los minutos iba decayendo su decisión y briosidad.

Los isleños avanzan por medio de Felipe quien regatea a varios contrarios y pasa demasiado fuerte a Pizá

y el balón se pierde a kic. El Castellón se va imponiendo gradualmente debido al entusiasmo y brío que emplea en la lucha, batiéndose en retirada los campeones de Ba leares, cuyo meta se ve obligado a intervenir en gran cantidad haciéndolo muy airosamente.

Hay un momento de gran peligro ante la meta mallorquina debido a un gran fallo de Camps que se muestra muy inseguro y desorientado, pero salva la situación su compañero de

Mulet que es el único medio que más se sostiene corta un peligroso ataque del adversario, cediendo el balón a Pizá pero Gornés se encuentra fuera de juego y anula el avance de

Domina mucho el Castellón, blocando Ferrer un excelente tiro de

Los castellanos ejercen una gran vigilancia sobre Felipe quien al intervenir en juego siempre se ve acosado por dos o tres adversarios, haciéndole imposible la fuga.

Ferrer frustra un gran tiro de Mon tanés mandando el balón a corner, sacándose sin consequencias.

Los mallorquines van jugando muy mal y denotando en la mayoría de equipiers excesiva prudencia. Cosa que nos extraña por cuanto sus antagonistas juegan noblemente.

El juego se nivela algo, pero bien pronto vuelven a imponerse los subcampeones valencianos.

A las 14 minutos de partido el Castellón avanza impetuosamente y bien por el ala derecha y Bestard lanza un gran centro-schut que se convierte en el primer goal de la tarde, entrando el balón por el ángulo superior del lado opuesto en que se encontraba Ferrer. Si bien el tanto ha sido bello, no deja de ser de los llamados de suerte. Las palmas echan humo.

Pizá recoge un pase y al correr la línea se cae perdiendo el balón cuando estaba bastante cerca de los dominios de Altés.

El Castellón está jugando mucho y bien, comprometiendo con frecuencia la meta de Ferrer quien se muestra soberbio y haciéndose aplaudir en

sus felices intervenciones. Se tira otro corner contra el Mallorca que la ha cedido Mulet en un

Pizá que es el único delantero que se muestra bullidor recoge un pase de Felipe y avanza mandando un buen centro pero despeja Olaso.

Se lanza otro corner contra Ferrer

y remata Moyá a kic. Mulet pasa alto a Felipe éste de cabeza a Gornés quien sirve largo a Pizá perdiéndose a out la jugada.

Olaso con intención corta con las manos un avance del Mallorca. Gornés estropea el castigo por estar en

Ferrer y Vidal son los dos jugadores que se imponen y mantienen a raya muchos intentos del adversario, mientras que casi todos los restantes andan de cabeza ante el impetu de

Y con pronunciado dominio castellonense se llega al final de la prime-

Reanudado el encuentro casi seguidamente Ferrer bloca un fuerte tiro

Hay un ataque del Mallorca pero muere a los pies de la pareja Vidal-

En otro avance Felipe se hace con el cuero y adelanta terreno cediendo

la jugada clara, promoviendo algunas protestas del público.

En un profundo ataque del Castellón hay un gran remate de cabeza de Montañés que sale a kic. El Mallorca avanza pasando Reinés

a Liras quien ante la puerta controla el balón con parsimonia y se lo quitan, perdiendo una buena ocasión de intentar el éxito.

Se ejecuta corner contra el equipo isleño y al despejar situación peligrosa Antolin incurre en manos den tro el área fatídica, castigando el árbitro con el correspondiente penalty cuya falta es ejecutada por Montanés consiguiendo así el Castellón su segundo goal.

Los mallorquines ante este tanto decaen más y juegan con mucha ti-

En un avance Tomás manda un excelente tiro que rebota en el portero yendo el balón a los pies de Liras quien azarado pierde magnifica oportunidad de conseguir un goal.

Otro corner contra el Mallorca y Montanés consigue marcar el tercer tanto para el Castellón.

En un avance Gornés pasa a Feli-pe y éste a su vez a Pizá pero excesivamente fuerte yendo el balón a kic. Otro ataque mallorquinista y Antolín tira flojo despejando Altés.

En un fuerte ataque el Castellón marca un goal pero en claro offside anulándolo el árbitro.

Presiona fuertemente el Castellón, tuviendo que prodigarse Ferer para anular tanta avalancha. En su actuación se muestra el guardameta isleño portentoso y admirable, salvando continuamente situaciones azar criticas para su pabellón, secundándole bastante bien tan solo el valeroso Vidal. Los restantes equipiers dan lástima al ver cómo andan de tímidos ante el empuje arrollador de los adversarios.

Y con creciente dominio de los castellonenses se llega al final del partido, señalando el score un resultado técnico de tres a cero a favor de los

COMENTARIOS

Hemos de confesar que el partido nos decepcionó grandemente.

Esto quiere decir que nos satisfizo, pese a que durante el mismo pudimos ver infinidad de jugadas bellas, exce-

Pero no nos gustó el partido sencillamente porque estas jugadas tan solo las vimos que corrían a cargo de un bando: el Castellón, de unamanera tan exclusiva que daba la sensación de que se trataba de un partido que tenía la virtud de entrenar a un equipo, con la consigna de que el debía hacer las veces de entrenador o preparador había de facilitarles el paso franco en los momentos de confusión con el objeto de no lastimar a ningún

Y un encuentro en que tan solo hay un once que juega, mientras que el otro se limita a contemplar horrorizado las proezas del antagonista, nos parece que ningún aficionado le gustará presenciarlo. ¿ Qué no es así?

Con lo dicho se deja entrever bastante claro como se comportaron en la lucha uno y otro equipo. Y por tanto podríamos ahorrarnos de comentar más. Pero como que resulta que este cronista siempre ha tenido por norma decir con desnudez la verdad de las cosas a todo el mundo, ahora sería improcedente, que hiciéramos punto final.

Vamos, pues, a enjuiciar la labor de los equipos.

Empezaremos por el Castellón diciendo que su actuación nos dejó sa-tisfechos. Se trata de un conjunto pletórico de entusiasmo y virilidad el cual se mueve con mucha precisión, inteligencia y rapidez.

El Castellón practica una molidad de juego muy similar a la norteña; esto es abriendo mucho el juego por las alas con el fin de simplificar así el engranaje de sus movimientos.

Todos sus equipiers imprimen en la jugada una gran dosis de valerosidad y energía, sabiendo compaginaria con a virtud de la nobleza. Es decir saben jugar fuerte, duro sin dejar de perder la línea de la caballerosidad. Así nos obliga a expresarnos después de haber presenciado el partido que

Del Mallorca, que hemos de decir? Pues que la mayoría de sus jugadores llevan muchas pretensiones y vanidades en su cabeza que les hace creer que tan solo con limitarse a salir al

field para hacer acto de presencia ya tienen de sobras. ¡Que ilusos!

Los jugadores del campeón de Baleares deben saber que para ostentar la confianza de su club se necesita ante todo y después de todo, hacer los debidos honores a aquella confianza.

¿Cômo? Pues procurando primeramente someterse a la más recia disciplina, acatando con beneplácito las indicaciones de sus directivos y entrenador. Después salir al terreno de la lucha con el ánimo bien entendido de actuar con la más firme férrea voluntad, energía e incansablemente con el fin de que si se pierde el partido no se pueda imputarles que ha si-do por falta de amor propio primero y después porque les importa un ble-do la dignidad y gloria del pabellón que se han comprometido a defender.

Cuando un equipo sufre una derrota exclusivamente porque ha encontrado que su antagonista es más que él en el terreno técnico o porque la desgracia le ha perseguido, no se le puede exigir responsabilidad por aquélla. Sino muy al contrario, tiene que estimulársele y alentarle para las sucesivas contiendas.

Pero cuando se da un caso como el que dió ayer nuestro campeón en el campo de la ciudad levantina, ya es

muy diferente la decoración. Porque ayer la mayoría de los equipiers mallorquines se portaron de una forma tan pobre que tan solo acres censuras se merecen de toda la afición de Mallorca.

¿Acaso no se ha juzgado siempre como una traición la vergonzosa retirada ante un enemigo igual en número y en anmas?

Pues sepan los aficionados en general que esta misma impresión sacamos de la actuación de nuestro representante futbolístico. ¿ No es denigrante esto? Claro que si que lo es.

Sí, sí. En el partido de ayer pese a la gran trascendencia y significa-cinó que tenía para Mallorca entera, nuestros jugadores jugaron con una tibieza, con un pánico al adversario en extremo agudo. Tanto que se lo figuraban que estaba integrado no por leales deportistas sino por caní-

Tal era el grado de "mieditis aguda,, que se apoderó de ellos que más que enternecernos nos hacía reir.

Mirad que tener que pasar por la afrenta de aguantar el siguiente chaparrón,, de los jugadores caste-

llonenses, ya es el colmo del rubor:
—El Mallorca sabe jugar bien; esto no hay que negarlo porque sería negar que el pan es pan. Pero para luchar en partidos de verdadero compromiso no sirve, porque la mayoría de sus equipiers les faltan algunas toneladas de riñones. Si fuesen arrojados y decididos no hay que negar que darían muchos disgustos al más

Por esto es que nosotros confiamos plenamente en vencerlos rotundamen te esta tarde.

(Esto nos lo dijeron al mediodía al acudir nosotros al local social con el objeto de saludarles y pedirles su opinión referente al partido).

Por consiguiente, ya lo saben nues-tros campeones. Mientras no estén dispuestos a salir al terreno de juego, como hombres machos vale más tomarse la molestia de quedarse en casa y así al menos no vendrá el caso de ridiculizar nuestro pabellón.

Y ahora que elijan cual de los dos caminos es el más honorable para pro ceder en consecuencia.

Del conjunto isleño solamente tres elementos pueden salvarse de la quema: Ferer, Vidal y Pizá. Los restantes estuvieron infernales unos por miedo y otros por no sabemos que causa

Sobre todo Ferrer merece un tributo de admiración y gratitud, pues debemos reconocer que gracias a él no hemos regresado los expedicionarios con un purgamento de goals.

### En el canódromo de Buenos Aires

El sábado por la tarde se celebraron en el canódromo de Buenos Aires las carreras de galgos, séptima reunión de primavera.

Mucha concurrencia acudió a los terrenos del Club Deportivo Galguero

El film del programa fué como si-

Primera carrera. Tomaron parte: Voladora II, Avión III, Marta, Conchita, Fatima, Avioneta, Yamperina y Ligera III.

Venció Voladora II que empleó 35 Se colocaron Yamperina y Fátima. Segunda carrera.

Tomaron parte: Gitana II, Fresca, Fleta, Voladora I Tizona y Tato. La Copa del Comité Directivo fué ganada por Gitana II que invirtió en el recorrido 34 segundos, un quin-

Se colocó Tato.

Tercera carrera. Tomaron parte: Mezquita, Alas, Alondra, Estrella I, Eclipse, Beasy Cave, Marcial IV y Postinero. Alondra del señor Guasp fué el

vencedor en esta prueba empleando

Colocáronse Marcial IV y Mesqui-

Cuarta carrera. Tomaron parte: Artillero, Marcial III, Cubano, Sirena, Linge, Ilona, Sancho, y Volante II.

El vencedor que empleó 34 2/5 fué Artillero. Se colocó Marcial III.

Quinta carrera. Tomaron parte: Quisquilla, Halco-

nero, Mis Chocolate, Paloma VI, Verdugo, Junker, Lagarto II, y Lirio.
Ganó Quisquilla y se colocaron Jun ker y Paloma VI. Tiempo empleado por el vencedor 36 segundos.

Sexta carrera. Tomaron parte: Bruja II, Rápido I, Balandro, Silvan, Paloma V, Left

Them Standing y Bizcocho. Silvan logró entrar primero por escasa ventaja sobre Bizcocho, que se

Tiempo invertido 33 4/5.

Séptima carrera. Tomaron parte: Preserved Ginger, Fico, Bandera II, The Dreger, Bara-han Belle, y My Broker.

Fué ganada esta carrera por Fico que empleó 32 4/5. Se colocó Bandera.

#### Las carreras de caballos

Conforme estaban anunciadas se celebraron ayer tarde en el Hipódromo de Buenos Aires las carreras de

La concurrencia que asistió a presenciarlas fué numerosa llenándose el campo.

A las dos y cuarto estaba constituído el jurado, cronometradores y demás personal, dándose seguidamente principio, a las órdenes del juez de salida señor Homs, a la

Primera carrera. Tomaron parte en esta la yegua Fa tima, caballo Mazantini, yegua Chispita, Caballos Bombita, Cagancho, Granerito, Salaito, Lucerito, Joselito, Farito, Valiente, Crespo y Lagartijo.

Retirado el caballo Pajarito. De salida toma ventaja Manzantini que conserva durante toda la primera vuelta.

Granerito, a la curva final ve en primer puesto conservando dicho lugar hasta pisar la meta, seguido de Salaito y Mazantini. Por entrar a la meta a galope el ca-

ballo Salaito es distanciado total.

Tiempo empleado de los que obtuvieron premio. Granerito, 4 41 2/5. Salito, 4 43. \*
Mazantini, 4 43 3/5. Lucerito, 4 46 4/5.

Crespo. 49. Segunda carrera. Tomaron parte: Caballos Chol, Nirani, Yamper, Sextius y la yegua Mar

Larita y Marly, retirados. Muy renida resulta esta carrera, formando un pelotón los tres prime-

ros siguéndoles Sextius y Mar Chica. En la recta final aprietan de firme Sextius y Mar-Chica, entrando a la meta con muy poca diferencia uno de

Tiempo oficial empleado. Sextius, 1 45. Marchica, 1 45 1/5. Nirani, 1 45 2/5. Chol, 1 46 2/5. Yamper, 1 47.

Tercera carrera. Tomaron parte: Caballo Fan I, yegua Palema, caballos Dramático, Barbián, Cuenro, yegua Embreada, caballos Gaifas, Can, yegua Estrella, caballo Coco, yeguas Bravota, Abadía, caballo Gimnasta, yegua Egena II y caballo Cabal.

A la señal de salida el caballo Barbián emprende veloz cárrera, despidiendo al ginete del cabriolé, signiendo la marcha hasta después de terminada la carrera.

Bravata fué el favorito adjudicándose el primer puesto.

Tiempo oficial. Bavata, 4 56 8/5. Gimnasta, 4 57 2/5. Dramático, 4 57 4/5. Cabal. 5. Cuarta carrera.

Tomaron parte: Yegua Theodora, caballos Un-Reve, Onze a Coeur, you, yegua Lady Petter, caballo Uranus II, yeguas Benedictine, Bruman-ce, caballos Stanislas C, Utica, yegua

Cantalouse, y caballo Dies Irae. El caballo Atoui y la yegua Valentine retirados. El triunfo de esta carrera se le ad-

judicó la yegua Brumance. Durante la segunda vuelta es descilificado la yegua Lady Petter. Tiempo oficial. Brumance, 4 50 2/5.

Voyou, 4 54 3/5. Un-Reve, 4 58 3/5. Onze a Coeur, 4 59 1/5. Quinta carrera. Tomaron parte: Caballo Qoquin, yegua Verveine III, caballos Soldat, Sarcus, Tenebreux, yeguas Corvette

cle-Sam y Baba. Muy reñida y emocionante resultó esta carrera. Coquin hace todo el recorrido en

rebasarle el puesto, sin conseguirlo.

Tiempo oficial. Coquin 3 53 3/5. Baba, 3 54. Verveine III 3 54 4/5. Sabine, 3 55.

Sexta carrera. Tomaron parte: Caballos Atchoum II, San-Gene, Tommy II, yegua Bologne, csaballo Vinicius, yegua Vulaines, caballos Citron Vert, Tibere y Uskub.

Dun le roi, retirado. Con un bonito tren se hace esta última prueba, saliendo vencedor Sans-

Tiempo oficial. San-Gene, 5 25 1/. Bologne, 5 25. Tibere, 5 26 1/5. Tommy III, 5 27.

## La reunión

de aver

En el eVlódromo de Tirador, ante regular concurrencia, se celebró la anunciada reunión pugilístitica organizada por la Sociedad Boxing Club

El primer combate fué de 3 rounds de 2 minutos, pesos moscas, entre Jover II y Jiménez, resultando vence-

dor el primero por puntos. Entre Suñer y Gallo se desarrolló el segundo cobate; a 3 rounds de 2 minutos, pesos ligeros. La lucha fué igualada, declarándose match nulo, por una escasa diferencia de puntos

a favor de gallo. El tercer combate, de 4 rounds de 2 minutos fué entre los pesos plumas Amengual y Batallador, resultando vencedor por puntos Amengual por gran ventaja, especialmente en el último "round,...

Libraron el cuarto combate, a 4 rounds,, Yung Marti y Charles (valenciano) propinando ya en el primer round el mallorquín a su adversario una paliza grande, ametrallándole velosssimamente, hasta el unto de que Charles abandona. El público ovacio-

nó grandemente a Martí. El penúltimo combate fué a cargo de Titoy y Muñoz (valenciano). Todo el primer "round, desarrollóse irregular, por faltas de ambos, constantemente agarrados, abandonando tam bién el valenciano.

Jover y Pinto se encargaron del último combate, a 4 rounds. Pesos li-La superioridad de Jover fué manifiesta. En el segundo "round, Pinto fué al tapiz por dos veces, contándosele hasta seis el director de com-bate. Seguidamente alega haber recibido un golpe bajo, en medio de gran-des protestas del público. Examinado por el médico militar don Rogelio Consuegra Muñoz, dictaminó no tener golpe alguno. En su vista el Jurado dió el combate a Jover, descali-

ficando a Pinto. Por último, fuera de programa, dieron una exhibición Ramis y Jover, que complació al público.

combate el artritismo parque disuctive 02 acido úrtos M URODONAL es at burn pro-purada se escur arcia, y la mana atendo sen be

Lecciones de Inglés Mr. James Webb Angeles, 30-Palma.



### RAFAEL POMAR

Corredor Oficial de Comercio VICENTE MUT. 6

OPERACIONES QUE INTERVIENE

Compra-venta de valores al contado y a plazo. — Negociación de cupones y títulos amortizados. — Suscripciones a empréstitos y emisiones. — Domiciliación de valores. — Conversión y canje de títulos. — Subastas de valores. — Cuentas de Crédito personales. — Cuentas de Crédito con garantía de valores. — Préstamos sobre valores. — Letras de cambio y otros documentos de giro a su creación. — Legalización de contratos mercantiles.

## MUEBLES Y SILLERIAS

MATEO IGLESIAS

gealdra Wd. de compres? Vie tecos y nos santiremos setisfe hos de demostrarles prá troamente la solider y b. emas lineas de NUESTRO MUEBLE. Esta casa no ne ne competencia de n die por ser de fabricacion propi y sus artícules con arreglo a na últimos adelantos.

a de ultimos sociantos.

En la exposición de esta su casa encentrarán Dormitorios, comedores, Salosea de todos los estilos y demás muebles que la interese, hechos a precios de fábrica.

FABRICA Y DESPACHO DE MUEBLES

Or puchinas, 31 al 37-ssquina Apgeles, 1 3.

## Informaciones

nadie ha de esconder sus sentimientos

ideas y su sentir, porque a todos les ampara la autoridad, que enérgicamen-

te sancionaría, si se produjera, teda

trasgresión al régimen de libertad que

para su gloria ha conquistado España

en un magnifico y ejemplar esfuerzo

fueron aclamadas con frenéticos aplau-

de libertad. Exocó las figuras de los

que en un medio abiente hosti!. y s'n

amparo efectivo de las leyes y las au-

toridades, supieron abnegadamente

mantener sus posiciones, sin rendirse

a presiones ni sugestiones, dando mag-

níficos ejemplos de perseverancia y de

amor al fuero sagrado de la conciencia

Simbolizó a esos consecuentes esfor-

zados en la persona del librepensador

mahonés don Juan Mir, y pidió un ec-

to de reverencia a su memoria, como

acto de justicia a los que con su ejem-

plo proclamaron la necesidad de un cé-

La concurrencia guardó un minuto

de silencio, al que sucedieron entusias-

tas aplausos a las nuevas autoridades,

subie do luego todos los asistentes a

estrecharles las manos. Entre los con-

currentes figuraban algunos niños a

los que el Gobernador hizo objeto de

Por último el señor Ferretjans elos ó

el acto celebrado por los menorquines

y les invitó a que cooperasen con los.

Al retirarse el señor Golernador y

mallorquines al triunfo de la libertad.

sus acompañantes repitiéronse las ma-

Musicales

El famoso Cuarteto de Budapest, en la

la llegada de los periódicos de Barce-

lona, en uno de los cuales un notable

crítico paisano nuestro, reseñando el

concierto de Casadesús en el Palau de

la Música Catalana, después de ponde-

rar la labor del eminente pianista fran-

cés, se pregunta, indignado, si no ha

llegado ya el momento de acabar con

los intolerables abusos del público "dis-

tinguido" que llena completamente el

Palau en los conciertos de la "Cámera"

y que lleva su ligereza y su distrac-

ción hasta tal punto que se hace di-

ficil poder escuchar con el mínimo de

Termina el crítico aludido deseando

silencio y tranquilidad necesarios pa-

que algún día pueda demostrarse que

"en Barcelona es posible hacer músi-

ca entre gente civilizada, cosa que des-

por la parte del público a quien se di-

rige, no podría hacerse ciertamente al

público de nuestra Asociación de Cul-

tura Musical, siempre atento e inteli-

gente. Pero, en otro orden, podrían di-

rigirse palabras semejantes a aquellas

personas que, preciándose de aficiona-

das al arte, dejan desfilar por nuestra

ciudad a los más notables músicos sin

sentir siquiera la curiosidad, (tan des-

pierta ya en casi todas las ciudades es-

pañolas) de oir las obras e intérpretes

que las grandes ciudades se disputan

el honor de aplaudir y agasajar.

Este duro reproche, harto merecido

graciadamente sería difícil ahora".

ra oir a los concertistas.

El anuncio de la próxima venida de

nifestaciones de entusiasmo.

esta célebre agrupación co

Las palabras del señor Gobernador

Don Juan Manent, exaltó los ideales

Nadie-dijo-tenga miedo de sus

ni sus pensamientos.

y el cntendimiento.

gimen de libertad plena.

su deferencia.

#### La incautación de los l bienes que fueron de Real Patrimonio

El pasado sábado, y en cumplimien to de lo dispuesto por el Decreto de 20 del actual, se procedió en nuestra ciudad, por la comisión compuesta por el Ilmo. Sr. Don Francisco Diaz Molina, Delegado de Hacienda de la Provincia, don Miguel Fons, Abogado del Estado, don Mateo Ros Pujol, Interventor de Hacienda y don Emilio Tortosa y Andrés, Administrador de Rentas Públicas, al inventario e incautación de los Bienes del Real Patrimonio, consistentes en el Castillo y Bosque de Bellver y Palacio de la Almudaina con sus jardines anexos.

Quedó interinamente encargado de la citada custodia de dichos bienes, interin se resuelva por la Superioridad lo procedente, el mismo personal que había.

El producto del referido Patrimonio, en lo sucesivo ingresará en las arcas del Tesoro.

Habiendo cesado en el cargo de Administrador de los bienes del Real Patrimonio el que hasta el último momento lo ha desempeñado con reconocido celo y contínuo cuidade, por ser de justicia queremos consignar que durante la época de su administración los bienes afectos a la Corona han sido celosamente conservados ha biéndo realizado distintas obras de ornamentación que hán contribuido de rechazo al embellecimiento de los parajes donde dichos bienes están em plazados. De entre ellos merecen destacarse la restauración del Castillo de Bellver y fachada del Palacio de la Almudaina en la parte que da al mar, obra esta última de la exclusiva iniciativa del señor Sureda y realizada conforme a planos aprobados por

El referido Palacio, en su parte interior, también ha sufrido durante estos últimos años importantes modificaciones que indudablemente han incrementado su calor artístico y a-

Todo esto, que es muestra bien patente de la administración del señor Sureda, serán ciertamente circunstancias que recordarán con cariño su actuación, y a no durar serán un estímulo para que quien le sustiuya sea un continuador de la obra emprendida con tanto cariño y con tanto acierto en parte realizada. Decimos en parte, porque si mal no recordanos estaba ya aprobada la construcción de la fachada de Palacio que da a la Catedral, siendo de esperar que mejora de tanta trascendencia sea cuanto antes llevada a cabo.

#### En la Casa del Pueblo

Café de compañerismo

Conforme estaba anunciado, aver tarde se celebró en la Casa del Pueblo. un café de compañerismo organizado por los menorquines residentes en Palma, para solemnizar el advenimiento de la República.

Más de cuatrocientos menorquines tomaron parte en el acto; al cual asistieron también, como mahoneses, el Gobernador Civil de Baleares don Francisco Carreras, y el Delegado del Gobierno de la República en Menorca don Juan Manent.

Acompañaban a nuestra primera autoridad civil, el Presidente de la Diputación de Baleares don Francisco Juliá y el Concejal socialista de Palma don Ignacio Ferretjans.

Los menorquines tributaron a las autoridades una acogida entusiasta

El Gobernador señor Carreras les dirigió la palabra, diciendo que se ponía a la disposición de sus hermanos los menorquines y de sus hermanos los hijos de todas las islas de este archipiélago, para toda empresa de justicia y libertad, ideales por los que pugnó y que servirá siempre con fidelidad inquebrantable.

Excitó a los reunidos a propagar en las islas los postulados del nuevo régimen que habrá de estructurar una España libre y próspera.

Hay que propagar ese ideal hacien-do que prenda en los corazones, a fin de que el pueblo español pueda incorporarse por su próxima Constitución, al concierto de los pueblos libres, donde todo derecho es respetado, donde

Esta falta de cultura que pesa actualente sobre el prestigio tradicional de Mallorca es tanto más deplorable cuanto que solamente la asistencia asídua y constante a los conciertos de cámera puede proporcionar la educación artística necesaria para oir con provecho las demás manifestaciones musicales, como conciertos sinfónicos, ópera rusa o wagneriana, etc.

Avecinándose las grandes solemnida des musicales anunciadas que, en breve, harán popular el nombre de Mallorca en este aspecto, sería de desear que los profesionales y aficionados a la música llenasen el Salón Mallorca, el jueves día 30 del actual, a las siete, para oir las magistrales interpretaciones de Smetana, Brahms, y Schúbert, que ha de ofrecernos el notabilísimo Cuarteto de Budapest, conocido en todo el mundo desde su fundación en 1914.

Inscripciones en el mismo Salón Mallorca, antes del concierto.

#### Pidiendo para Palma el Cuartel de Caballeria

El Alcalde accidental señor Rentería cursó ayer el siguiente telegrama:

"Presidente Gobierno Provisional de la República.

Ruego V. E. atienda deseos generales de todos los sectores de esta ciudad y de este Ayuntamiento cediendo población terrenos antiguo cuartel Caballería actualmente inútiles que afean extraordinariamente entrada esta capi tal.-Salúdale afectuosaente, Presidente Accidental".

La Junta Directiva de la "Associació per la Cultura de Mallorca" ha tomado el acuerdo de adherirse a la petición de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de Palma, con el fin de que le sea concedido a nuestra ciudad el Cuartel de Caballería.

A tal efecto envió al Ministerio de la Guerra el siguiente telegrama: "Ministerio Guerra.—Madrid.

Associació per la Cultura de Mallorca adhiérese petición Ayuntamiento esta Ciudad sea cedido Cuartel Caballe ría para su derribo y embellecimiento entrada Ciudad.—Darder, presidente.'

Ha sido cursado el siguierte rele-

"Ministro de la Guerra. Madrid. Rotary Club Mallorca asociose petición sea entregado Ayuntamiento Palma Cuartel Caballería para su derribo y consecuente hermoseamiento entrada Ciudad.—Roca, Presidente.

#### En el Ateneo

Excursión a Formentor

La Junta directiva del Ateneo ha organizado una excursión que tendrá lugar el próximo domingo día 3 para visitar el Hotel Formentor, La Fortaleza de los Reyes, y sus maravillosos alrededores, pudiendo asistir los socios y personas que le acompañen.

Para condiciones e inscripción en la Secretaría del Ateneo, Armengol, 1-1.º

#### Del Gobierno Civil

Hoy como los días anteriores ha continuado siendo extraordinario el púmero de visitas al señor Gobernador Solo formando comisiones de los pae blos le han visitado unas cien perso-

Nos ha dicho don Francisco Carreras, que, mañana o pasado empezará sus visitas a los pueblos de la isla, para estudiar sus necesidades v conveniencias y, que una vez terminadas dichas visitas saldrá para Ibiza y Menorca con el mismo objeto.

De este modo dejará el señor Gohernador, cumplida la disposición del Ministro de la Gobernación soble vicitas a las poblaciones.

Terminadas dichas visitas marchará a Madrid para dar cuenta a 1 Superioridad del resultado de su gesción.

A nuestra pregunta al señor Gobernador sobre elecciones ha contestado que estaba terminando el estudio de las actas protestadas, que luego, debidamente informadas, enviará a Madrid para que la Junta Central re-

Esta será l aque decidirá si los concejales electos han de tomar posesión de sus cargos o si ha de procederse a nueva elección.

En cuanto a la Diputación nos ha dicho el señor Carreras que, entre hey y mañana dejará nombrados a los cencejales que han de constituir la Comisión estora. Faltaba, esta mañara, al

señor Gobernador, el nombre de un con nado este asunto.

Tan luego como lo esté, que será entre hoy y mañana, se constituirá dicha comisión iniciando inmediatamente su labor.

El señor Gobernador recbió aver un telegrama del señor Ministro de la Gobernición desmintiendo la noticia de haber sido objeto de un atentado en Barcelona el Exmo. señor Presidente del Gobierno provisional de España, pues es completamente falsa, por el contrario fué objeto allí el señor P. esidente de un grandioso recibimiento

Esta mañana han estado en el Cobierno Civil, comisiones de obreros de las collas del puerto y otras de armadores para tratar asuntos relacionados con la admisión de obreros al trabajo.

Esta mañana ha despacha los asuntos de secretaría particular del senor Gobernador, el profesor de la Escuela de Comercio, nuestro amigo, don Vicente Tejada.

Nos comunican a última hora eve mañana por la mañana llegará a Palma, el oficial mallorquín Migrel Balaguer Juan, uno de los condenados por los sucesos de Jaca.

#### Un hombre arrollado por el tren

La guardia civil del puesto de Lluchmayor da cuenta al señor Gobernador de que, a las 10 horas del día 25, el tren descendente núm. 71 atropelló al pastor del predio "Son Jorquet". Sebastián Mestre, de 60 años, en momentos en que con el ganado cruzaba el naso a nivel que hay en el lugar conocido por "Son Pieras"

Recogido fué asistido por un médico quien le apreció una herida cortusa en la región trocantena derecha con probable rotura del cuello del femur y conmoción cerebral de pronostico menos

El accidentado fué conducido al Hospital de Palma, donde fue objeto de de-

#### Los panaderos festejan la República

Los obreros pana leros, que no pudieron celebrar el día 15 la fiesta de la República, lo hicieron ayer, de común acuerdo con los patronos.

Antes de las nueve cesó el trabajo en todas las panaderías.

A media mañana se formó en las inmediaciones de la Casa del Pueblo. una manifestación de los obreros de dicho ramo afiliados a la sociedad "El 1.º de mayo.

En ordenada manifestación recorrieron las principales vias de la ciu-

Los que abrían marcha llevaban una bandera tricolor con una inscripción que decía: "Los panaderos de Palma saludan a la República...

Seguía a la bandera una banda de música y luego los obreros, muchos de los cuales iban tocados con gorros

Al pasar la manifestación por el Gobierno Civil, Diputación y Ayuntamiento, fueron cumplimentadas las las autoridades.

## Servicios de la Guardia

La guardia civil del puesto de Si-neu, da cuenta al señor Gobernador de haber detenido a un individuo per hurto de almendros jóvenes.

-La del puesto de Sóller ha deteni lo y sometido bajo la acción judicial a un individuo autor del hurto de alcacho-

—La de los puestos de Sóller, Maracor, Santa Maria y La Puella, dar cuenta de haber denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de vehiculos por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

#### ¿Donde está el dinero!

A la guardia civil del puesto de Sineu se presentaron los dueños de la casa n.º 81 de la calle Mayor, de María de la Salud, denunciando, que de su casa habían desaparecido mil pesetas que guardaban en una cacerola metida en el hueco de una pared de la chimenea de la cocina.

Los dueños de dicho dinero que son:

edad, y su esposa Leonor Font Berga, cejal de Ibiza para poder dejar termi. 1 de 71, declararon que se dieron cuenta de la falta del efectivo en momentos en que recogían hollín que nesecitaban ; ara usos particulares.

La Benemérita interrogó a les hijos del matrimonio, incluso fué reconocida la vivienda del mayor, sin que pudira encontrarse el dinero que se bascaba, como tampoco dato alguno que indujera a suponer que pudiera ser alguno de ellos el autor de la sustracción

Añade la Benemérita, que, con'inuando sus pesquisas para el esclarecimiento del hecho cree haber podido deducir que no hubo el robo que se supone, sino que, los ancianos cambiaron de sitio la cacerola con el dinero poniéndolo en lugar que ahora no recuerdan a causa de la pérdida de memoria por su estado de vejez.

Continúa la Benemérita sus gest'ones para poner en claro el asunto.

#### En el muelle. Huelga de descargadores

Esta mañana, debido a divergencias de caracter social, no han trabajado la brigada de descargadores de la Trasmediterránea.

El correo de Alicante e Ibiza "Cıudad de Mahón, que era portador de ganado, frutas y pescado, no pudo aurante la mañana descargar su carga debido a la falta de obreros.

Una comisión ha estado en el Gobierno Civil quedando solucionado el conflicto este mediodía.

#### Asociación rer la Cultura de Mallorca

Mañana a las siete de la tarde en la "Asociació per la Cultura de Mallorca", dará una conferencia el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Miguel Forteza, versando sobre el tema "Electrificación de los ferrocarriles", acompañada de provecciones.

Dicha conferencia es para la Juventud de dicha Asociación. La asistencia será pública.

#### La promesa de los militares

Esta mañana en todos los cuarteles, centros y dependencias dél Ejército de esta ciudad han comenzado la firma, de la promesa de adhesión a la República, los Generales, jefes y oficiales que se hallan en Palma.

#### Asuntos municipales

El Delegado por la Comisión Gesto. ra, para los asuntos del Negociado de Gobierno y Policía, don Ignacio Ferret jans y el Oficial del Negociado don Pas cual Ribot, verificaron el sábado por la tarde una detenida inspección al Matadero municipal, encontrando dicho importante edificio en buer estado de limpieza. El señor Ferretjans, felicitó al personal de dicho establecimiento y encargó al Consejo, que presenta ra una relación de los desperfectos que sea necesario corregir, para que una vez enterada la Comisión de Gobierno y Policía sean dadas las debidas órdenes para el inmediato arreglo.

misión Gestora señor Tomás Rentería ha dirigido hoy el siguiente telegra

"Ministro Justicia.-Madrid. Rucgo Vuecencia acceda urgentemente petición Corporaciones entidades todas esta ciudad referente elevación ategorías juzgados primera Instancia. Salúdale afectuosamente. - José Tomás Renteria, Presidente accidental Comisión Gestora.

El Presidente sustituto de la Comisión Gestora Municipal señor Tomás Rentería ha ordenado la publicación y fijación en los sitios de costumbre de un bando en el que se hace pú lica la Circular dictada por el Gobernador Civil scnor Carreras en el "boletín Oficial" extraordinario del dia 24 del ac-

La sesión que ha de celebrar la Comisión Gestora Municipal, terdirá lugar el próximo miércoles a las ? de la tarde, en segunda convocatoria.

#### Diputación

El Presidente de la Diputación señor Juliá fué visitado por el Abogado don Gerónimo Massanet; don Juan Más Vert, alcalde de Montuiri; don Miguel Monrroig y don Sebastian Ribot Presidente y Secretario respectivamente Pedro Castelló Ribas, de 71 nos de del Comité Federal Repubicano de Pe-

tra; don Lorenzo Durán; don Rosselló y don Miguel Noguera mité local Republicano de s don Mateo Pujadas y don Anto teu del comité Republicano

AI

las

V.1

Se: Ga

cis

car

no

pas Ba Na

tro

Ga

fir

reg

cae

don Sebastián Galmés del de S. D. Bartolomé Frau, don Mar tinez, don Juan Jaume propie Lluchmayor, don Juan Fusta don Bartolomé Vidal Marti, al Ayuntamiento de Binisalem, Pí del Cuerpo de Telégrafos, teo Contesti Gamundi, de 1 yor, una comisión de la Asoci-Arquitectos de Baleares.

El señor Juliá fué obsem una comida intima por el Col civil don Francisco Carreras,

El Presidente de la Diput sid oinvitado por don Mateos legado de La Trasmediterrane quete que se celebrará el mie el Hotel Principe Alfonso en a los congresistas del Congre co-Hispano, portugués, mar-

#### Almacenes Casal Lonjeta, 53

### MEDIAS y CALCETIN notas del Ca

Se halla muy mejorada del medad que le aqueja, la sei Concha Salvá, viuda del Coros

tado Mayor señor Roca. \* Ha sido jubilado, por hab plido la edad reglamentaria, amigo, el ex-Presidente de la cia de esta ciudad y que ac ocupaba dicho cargo en Barol Enrique Lassala.

\* En la iglesia de Santa de Sena recibió ayer por pri el Pan de los Angeles la angel Sebastiana Rosselló Planas, nuestro estimado amigo el i don Vicente Rosselló Pallicer. Terminada la ceremonia, o

sencilla a la par que edificant vitados fueron obsequiados o pléndido lunch.

Reciba la familia Rossello nuestra enhorabuena.

\* El hogar de los consor Bartolomé Ozonas y doňa h Moragues se ha visto aumen el nacimiento de un roousto Madre y recien nacido sei tran en perfecto estado. Reciban nuestra enhorabe

" Ha sido nombrado Subdel diario barcelones "El Universal", nuestro amigo y el Abogado y redactor de di rio don José Palou Garí.

Con tal motivo el "Centro porters,, de Barcelona, de ca dad es Presidente, le obsequ un banquete.

Le felicitamos.

\* Desde hace unos dias sel ferma, la distinguida señon ria Castaño Pascual, hija de amigo el teniente coronel del de Oficinas Militares, don Mi Le deseamos una prontaci

† Ayer falleció en Palma de breve enfermedad y co con los auxilios espirituales, dio Mas, alguacil del Juzgat cipal del distrito de la Lonja

Persona dotada de relevan lidades morales baja al sepu deado del cariño de los suyos ciado de cuantos le trataban Atoda su apreciable famili mos la expresión de nuestro! tido pésame.

En el rápido de Barcelona, por la mañana, nuestro di amigo, el ex-Diputado a Core Luis Alemany Pujol.

\* Anoche salió para Mahón de Alcudia, nuestro amigo el de "La Voz de Menorca" don Jo

\* El sábado sali ópara Arra do del paquebot frances nuestro amigo, don Antonio Ventayol.

\* En el vapor correo de Bal llegó ayer a esta capital, pr de La Habana, el industrial vador Femenias Crespi, aco de su señora esposa e hijo. Sean bien venidos.

\* Esta mañana han llegado cante e Ibiza: Don Luis del Pobil, don, Moreiras, don Juan Vicent,

quín Rovira y don Castro Col \* Tienen decidido viaje pa celona don Eusebio Pascual, dro Beltrán, don Ramón Sel Pablo Dichele, don César Mu Nicolás Gelabert, don Laures

reno y don Enrique Cardona

\* En el vapor "Djemila" p te de Marsella, llegó anteayer Ministro Plenipotenciario de en Praga Dr. Hendrik Muller rendycke acompañado de su posa la Princesa María Loew hospedándose en el Hotel Victor só a cumplimentarles el Vice

## TEATRO LIRICO Esti nocho a las 930 COLOSAL E TRENO Por silas moscas

Mañana martes a las 6 tarde y 9'30 noche

or si las moscas!

de Holanda en ésta, nuestro amigo don Antonio Mulet.

Los distinguidos huéspedes vienen atraídos por el renombre de la isla para descansar unas semanas.

#### RELIGIOSAS

PARA MAÑANA CUARENTA HORAS.-Continúan en la iglesia de Santa Cruz, en honra del Patrocinio de San José y en sufragio de varios difuntos.

Exposición a las seis y media: a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro, rezo

del Santo Rosario, ejercicio y reser-

Empiezan en la Iglesia del Convento de Santa Catalina de Sena en honra de su Titular. A las seis y media, Misa, Rosario,

y Exposición del Santisimo. A las seis y media de la tarde, rezo del Sto. Rosario, continuación de la Novena de Santa Catalina de Sena con sermón por el Rdo. aPare Gaspar Morey, C. O. y reserva de

VISITA.-A Nuestra Señora de la Misericordia, en la iglesia de Santa María Magdalena.

1 Saldrá V. de zompras? Visite pues la

CASA MATONS

#### MARITIMAS

ENTRADAS.—Con el pasaje, valija y carga ha llegado esta mañana | de Alicante e Ibiza el "Ciudad de Mahón, capitán don Emeterio Caba-

De Castellón con expedicionarios el vapor "Mallorca, capitán don Fran cisco Sastre.

De Barcelona el vapor "Cabo Menor,, capitán don Casimiro Martínez. De Tarragona el "Alaño Mendi, capitán don Teodoro Urozaim.

DESPACHADOS. -A las 9 de esta noche saldrá para Barcelona con el pasaje, valija y carga el "Ciudad de Barcelona, capitán don Francisco

Con el pasaje y carga para Barce-lona el "María Mercedes,, capitán don Damián Rigo.

Para Valencia el pailebot "San Ber nardo,, patrón don Pedro Diaz.

Para Palamós el vapor "Cabo Me-nor,, capitán don Casimiro Martínez. Para Ibiza la balandra "Manuela Hernández, patrón don Juan Serra. Para Barcelona el vapor "Alaña

Mendi, capitán don Teodoro Unzain. TIEMPO REINANTE.-Palma.— Viento S. O. flojo, mar rizada, cielo despejado.

Sub-

Alcudia.-Viento bonancible, mar rizada, cielo acelajado. Andraitx.-Viento O. flojo, mar lla-

na, cielo celajes. Sóller.-Barómetro 760, termóme-

tro 20, fresco, mar marejadilla, cielo despejado. Ibiza.—Barómetro 770, termómetro

19, viento N. flojo, mar rizada, cielo Bajoli.—Barómetro 764, termóme-

tro 14, viento N. E. fresquito, mar

LAFILADORA Sastrería y Camisería a medida

## Teatros

Otro debut de compañía y otro lleno imponente en el Lírico. La sala del popular coliseo ofrecía el sábado por la noche un aspecto brillantísimo. Ni en el patio ni en la galería se veía un solo asiento sin ocupar. La espectación que había por conocer a Ceita Gamez y a sus huestes tuvo su confirmación con la gran entrada que se registró.

La fama de que venía precedida la compañía quedó plenamente justificada. Realmente Celia Gámez lleva unas huestes tan ajustadas y bien disciplinadas que ya no puede pedirse más. Una presentación irreprochable, una verdadera riqueza en trajes y decorado y un grupo de mujeres bonitas justifican plenamente el éxito de la compañía. Bajo estos conceptos de prestigio. puede afirmarse que es de lo mejor que ha desfilado por Palma.

M.C.D. 20

de "¡Me acuesto a las ocho!,, una | historieta vodevilesca escrita por Vela y Campúa, con ilustraciones musicales del popular maestro Alonso.

Como el título indica se trata de un vodevil con gotas de revista. En la obra tiene esta vez su parte importante el libro y hay que reconocer que los autores han cumplido dignamente su cometido pues han sabido desarrollar con acierto un asunto trivial, salpicándolo de chistes y situaciones cómicas que tuvieron al pú-blico en constante hilaridad.

El maestro Alonso ha escrito una partitura frívola y agradable que el público escuchó con deleite haciendo repetir los números mas salientes de la misma.

La interpretación y presentación fué un verdadero éxito por parte de la compañía. No puede pedirse más acierto en lo primero, ni más rujo y propiedad en lo segundo.

Celia Gamez la vedette de la compañía confirmó el cartel de que goza en España, acreditándose como la primera figura española en su género, dando gran relieve a los personajes que interpreta, con su arte especial, su cachet peculiar y su gracejo y desenvoltura.

La secundaron muy bien las seño-ritas Lasalle, Rosaleda, Gamez (C.) Asensio, Arroyo, Floria, Wavalon, Lamas, Benelty y Ruzafe.

Los señores Lledó y Garriga encarnaron muy bien los papeles centrales de la obra y estuvieron acertados los Sres. Bárcenas, Cruz y Stern.

Los conjuntos irreprochables a car go de las bellísimas segundas tiples y en resumen todo sin el menor pero. Al final de cada acto tuvo que levantarse repetidas veces la cortina entre grandes aplausos.

Esta noche a las nueve y media se pondrá en escena el entremés "La Guita,, y a continuación estreno de la humorada en dos actos del maestro Alonso "¡ Por sí las moscas!, una de las obras que viene precedida de mayor reclame y que será presentada a todo lujo.

Mañana martes a las seis tarde y a las nueve y media, se pondrá en escena la obra de gran éxito "¡Por si las moscas!..

BALEAR En las sesiones de cine que se celebrarán hoy, mañana martes y el miércoles ,a petición general se proyectará la gran producción de la Fox titulada "Horizontes nuevos... pelícu-la totalmente hablada en español que tan grandioso éxito ha obtenido estos

Para hoy la Empresa de este cine anuncia el estreno de la famosa promount,, película presentada en espa-ducción titulada "Galas de la Para-

En "Galas de la Paramount, interviene todo el elenco de esta famosa casa productora, corriendo los principales papeles a cargo de los conocidos artistas, Ernesto Vilches, Argentinita, Rosita Moreno, Maurice Chevalier, Dennis King, Clara Bow, Lilian Roth, Eneline Brent, Gary Coo ard Arien, Barry Norton y Ramón Pereda.

Además de los citados elementos en "Galas de la Paramount" hay un desfile internacional de estrellas interpretando escogidas creaciones. "Galas de la Paramount,, es un

film que no dudamos hará destilar mu cho público por el cine Born. Alternando con dicha película hoy se estrenará una revista sonoro y unos dibujos también sonoros.

## Taurófilas

La primera de la temporada

Han empezado a fijarse los cartelos anunciadores de la primera corrido de la temporada que como saben los lectores se ha de celebrar en la Plaza de Toros de Palma el domingo día 10 de mayo próximo.

Dicho día, como saben los lectores, se celebrará una gran novillado con caballos, en la confección de cuvo cartel la Empresa no ha reparado con gasto alguno, integrándolo por tres novilleros de gran cartel y por una ganadería

Se lidiarán seis novillos de la antigua ganadería del Duque de Veragua,

Debutó la compañía con el estreno | hoy propiedad de Don Juan Pedro Domeag Villavicensio, novillos que la Fmpres aha pagado a muy buen precio a fin de que la presentación corresponda a sus deseos.

La terna de matadores la integran Carnicerito de Méjico, el as de lo; novilleros al cual tan gratamente recuerda el público mallorquin por el gran éxito que obtuvo en Inca el año pasado; Luciano Contreras el torero estilista, y Leopoldo Blanco el nevillero próximo a doctorarse y que viene precedido de un gran cartel.

El cartel no dudamos que s tisfará plenamente al público pues todos los elementos que lo componen sen de gran

A partir de mañana martes en la libreria Tous se admiten encar cos de localid des para esta novillada.

> LUZ PETROMAX

> > no es delicada

## Radiotelefonia

Programa para mañana: BARCELONA

11: Campanadas Horarias de la Catedral. Estado del tiempo en Europa y en España.

13: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio alternando con discos selectos. "Zahara,, pasodoble; "Gipsy,,, melody; "Cielo,, tango; "Murmure,;

Información teatral.

"Paname,, two step; "Cantabile,.. 14'15: Sección Cinematográfica. "Torre de la Vela,: "Mignon,, se-lección; "Nocturno; "El capote,, pa-

15: Sesión radiobenéfica 16: Cierre de la Estación.

17'30: Apertura de la Estación Cotizaciones de los mercados. Cierre de Bolsa.

"Aire español,, pasodoble, Trío Iberia; "La canción del olvido., por Pablo Gorgé; "Soñé que me besaste,, tango; "Nymphes et Libellules,, vals Trío Iberia; "La Partida,, por Tito Schipa; "Mesalina,, fox, Trío Iberia.

18: El Trio Iberia interpretará: "Canzonetta núm. 2,; "Molinos de viento,, eceslción; "Sérénade,, idylle; "Gavotte des baisers,,; "Peña,,, pasodoble.

19: Bailables a cargo de la orquestina Vergé. 20'30: Curso elemental de inglés. 21: Campanadas Horarias. Estado

del tiempo en Europa v en España. Cotizaciones. Cierre del Bolsín de

21'05: Concierto a cargo de la Cobla aBrcelona Albert Martí. 22: Noticias de Prensa.

22'05: Anécdotas musicales por Rafael Moragas.

22'20: Concierto a cargo de la Agru pació Choral de Música antiga. 23'30: Audición de discos selectos. 24: Cierre de la Estación.

MADRID

21'30: Campanadas de Gobernación Señales horarias; Ultimas cotizaciones de Bolsa. El teatro en la radio: "La casa de Quirós,,, de Carlos Arniches, interpretada por la Agrapación Hispania.

23'55: Noticias de última hora. Ser vicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario "El Debate,.. 24: Campanadas de Gobernación.

Cierre de la estación. ROMA

7'15: Noticias; Servicio meteorológico para embarcaciones. 10: Informaciones.

11'45: Discos.

12'20: Noticias; Hora oficial.

12'55: Bolsa.

12'25: Noticias; Periódico infantil Servicio meteorológico para embarca-

16: Concierto instrumental y vocal; Monólogo humorístico; Continuación concierto.

17'55: Lección de radiotelegrafía;, Crónica del hidropuerto; Noticias. 18'50: Discos.

19'10: Noticias; Deportes; Char-

19'40: Informaciones literarias. 19'50: Opera del teatro Real de San Carlos; Noticias; Conferencia. 21'55: Ultimas noticias.

EL GENIO DE TOLSTOI CREÓ

## EL DIABLO BLANGO

La más grande superproducción sonora del año Ila película que ha de causar su asombro!

Intérpretes:

Ivan Mosjoukine - Bettyaman - Lil Dagover Fritz Alberty

¡Emoción y fastuosidad sumas, constantemente sostenidas! HSTRHNO

Jueves en el BALEAR

## Gacetillas

LOS PINTORES Y EMPAPELA-DORES. — La Sociedad de este gre-"El Barberillo de Lavapiés,, selec- | gio nos suplica que pongamos en conocimiento de todos los socios y no socios que el próximo día 28 en su local de la Rincón 11, antiguo café Replá, se celebrará una asamblea para tratar y resolver el asunto del Comité Pari-

> CARRETERA EN MAL ESTADO. -Se nos suplica que llamemos la atención, de quien corresponda, el mal estado en que se halla la carretera de Son Rapinya, resultando intransitable para los vehículos.

> Dado lo razonable de la queja no dudamos que con toda urgencia será re-

DISERTACION.—Mañana martes a las 7 y media tendrá lugar en el local social de la Federación Balear de Estudiantes Católicos "Círculo de Estadios" (Constitución 56), la VIª Sesion del Circuio de Estudios de 'n Asocia-ción de E. C. de Derecho

La Ponencia que versara sobre el estudio de los Capítulos 1.º y 2.º Título 5 º Libro 1.º del Código Civil, correrá a cargo del socio protector le la Asociación y Abogado don Jorge Deze dlor

SURVICIO DE LA GUARDIA UR-BANA. - En el Cuartelillo de la Guardia Urbana se encuentran depositadas tres bicicletas que estaban abandonadas en la via pública y el Jefe las entregará a los que acrediten que son de su propiedad.

ACCIDENTES DEL TRABAJO .dan sido asistidos los siguientes obreros por lesiones que se han producido trabajando: Gabriel Fullana, mecánico, con do-

micilio en la calle Salas, 9, de contusión mano derecha. Miguel Sastre, albañil, con domicilio en el Pont d'Inca, de herida mano

derecha. Francisco Obiols, abonos-químicos, con domicilio en la calle Catorce, 10, Santa Catalina, de contusión codo

derecho. Mariano Aguiló, hojalatero, con do micilio en la calle Valero, 10, de herida mano derecha.

Sebastián Coll, descargador, con domicilio en la calle S. Magín, 142, S. Catalina, de herida mano izquier-

Miguel Cladera, albañil, con domicilio en el Secar del Real, de esguince lumbar.

Federico García, zapatero, con do-micilio en la calle Sto. Cristo, 20, de pérdida falange dedo medio mano derecha.

Jaime Alomar, carpintero, con do-micilio en el Molinar, de herida índice mano derecha. José Rincón, jabonero, con domici-

lio en la calle Pescadores, 4. de contusión medio y anular mano derecha. Enrique Benito, albañil, con domi-

lio en la calle Bonaire, 20, de herida palma mano derecha.

Juan García, albañil, con domicilio en la calle Juan Crespi, 3, Santa Catalina, de distención triceps-crurol muslo derecho.

Salvador Saris, descargador, con domicilio en la calle Olivera, 37, de contusión pulgar mano derecha.

Antonio Martí, zapatero, con domicilio en el Vivero, de úlcera corneal ojo izquierdo.

PEREZ GALDOS.-Todas las obras del insigne novelista, don Benito Pérez Galaós, comedias, novelas y Episodios nacionales se hallan de venta en la librería de J. Tous, al precio de tres pesetas el volúmen. TARJETAS POSTALES Hermosa

colección de postales con vistas de los sitios más pintorescos de las Baleares. Postales sueltas y en bloques de 20 postales, a ptas. 1'50 Librasio Tons

ENSAYOS JURIDICOS. - Derecho Foral de Mallorca por don Matías Mascaró y Albertí. Obra declarada de mérito por la Dirección General de los Registros de la Propiedad y del Notariado, 3.º edición. De venta en la Librería de José Tous

JORGE AGULLO. -Este es el titulo de la interesante povela de costumbree mallorquinas escrita por don Eduardo Infante.

> almacenes ma heu liquidación

## Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Esteben.

CORREO MARITIMO.-A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A la misma hora ilegará vapor correo de Valencia. A la misma hora llegará vapor co-

rreo de Ciudadela. A la misma hora saldrá vapor co-

rreo para Cabrera. A las 5 de la tarde llegará vapor correo de Cabrera.

A las 7 de la tarde saidrá vapor correo para Tarragona. A las 8 de la noche saldrá vapor correo para Mahón. A las 9 de la noche saldrá vapor

correo para Barcelona. MERCADO.—Se celebrará en Artá, Montuiri, Llubí y Porreras.

LIRICO.—Compañía de zarzuela y revistas de Celia Gámez. A las 6 y a las 9 y media de la no-che, "Por si las moscas,..

BALEAR.—Sesiones de cine sonoro de 6 tarde a 12 noche. BORN.—Sesiones de cine sonoro de

6 tarde a 12 noche. CINES .- Moderno, Oriental, Principal y Rialto.

## Yoghonr-t IMPERIAL

Estilo Bú'garo -Al Natural Degu-tación y Extedición-Plateria, 52 y 54.

lasa las Barquillos Selectos Servicio a domicil o - Elaboración

Bu'g rin Tipe Send to you Home Libro sensacional El digero en la política

RICHARD LEWINSON ¿ Quien subvenciona las elecciones

¿ Quien paga la Prensa? ¿ Quien tira de los hilos a los partidos? ¿ Qué cuesta la política y qué pro-Todo está documentado de mano

y paga las actas?

maestra en este libro. El dinero reina y gobierna las Mo-narquías y las Repúblicas, las dicta-duras y las democracias. ¿ Cómo?

Este libro lo dice.

15 PTAS. EJEMPLAR

Librería de José Tous—P. Cort, 29

Historia de España Agustin Blanquer Fraile

Edición 1931 C msta de 912 páginas con profusión de grabados. El último capítulo está ded cado a la etapa 1923-1930 con el títul "España bajo la dictadura".

Precio de la obra 12'50 ptas. De venta Librería de José Tous, plaza de Cort 29.

## por EDGAR WALLECE PRECHO 5 PTAS Libraria Tous.

Coras de Gregorio Martinez Sierra Sol de la tarde. Seamos felices. La humilde verdad.-La mujer moderna .- Cartas a las mujeres de España.-Tu eres la paz.-Eva curiosa.

CINCO PTAS. EJEMPLAR

De venta en la librería de J. Tous. PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. En Belleza, Naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería EL ALBA, calle Sindicato.

LA PLUMA ESTILOGRAFICA AS el mejor compañero, todo le anota,

Pluma Watermans Pluma Mont-blanch, Pluma Unique. Pluma Aurora. Pluma Inwing. Plums Font-Pelayo. Desde cinco pesetas a cien pesetas.

## Hoy Gran Acontecimiento Galas de la Paramount

en espanol

Por Vilches-Argentinita-Chevalier-Clara Bow-Morton-Peredz-Cooper-Rogers-Brent y 100 estrellas más.

La Expiación del Dr. Fumanchu y El cuerpo del delito. Dos potentes dramas.

### El cambio de régimen en España

INTERESANTE ARTICULO ACER-CA DEL REGIONALISMO EN ES-PAÑA

Madrid 25 (11 n.) Londres. - El enviado especial del Times" en España, en un artículo que dedica al regionalismo peninsular, expone las aspiraciones de los vascos, y dice que los elementos nacionalistas de las Vascongadas prosiguen su labor. sin dar muestras de animosidad contra Madrid, pero convencidos de que cuando sean formuladas sus reivindicaciones y se logre la unidad necesaria, obtendrán plena satisfacción, contribuyéndose así al bienestar de España, mediante una nueva estructuración de todas las cuestiones de régimen in-

QUERELLA CONTRA EL GENE-RAL MARTINEZ ANIDO

El señor Galarza, al salir de su entrevista con el señor Alcalá Zamora dijo a los periodistas que se había pre sentado la querella contra el general Martinez Anido, la cual pasará a la sa-· la segunda del Tribunal Supremo.

El fundamento de la querella es un artículo publicado por dicho general en un periódico de Zamora del cual se deduce que el exministro de la Dictadura inducía a determinados elemertos catalanes a cometer crímenes durante su mando como gobernador de Barcelona en la época en que los sindicatos libres y únicos sostenían aquellas luchas fratricidas.

LA ASAMBLEA DEL SINDICATO NACIONAL DE TELEGRAFOS

En las últimas sesiones de la asamblea del Sindicato Nacional de Telégrafos, se convino que el personal de las estaciones de amarre sea de Telégrafos excepto el directivo y el administra-

También se tomaron estos acuerdos: Que se supriman las gratificaciones fijas, por gastos de representación e inspección, dedicando este dinero a las atenciones de personal en materia de ascensos; que se equipare el personal de repartidores al subalterno del Estado; que se unifiquen las dietas al personal de vigilancia; que la Dirección General se denomine de Telecomunicación; que se adopten medidas contra el Consejo de Administración del Colegio de Huérfanos; que se revisen los contratos de Comunicaciones con algunos países; que se preste la adhesión del Cuerpo de Telégrafos a la República, y otros de menos importancia.

LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION DE MADRID

Ayer, a última hora de la tarde, se constituyó en la Diputación Provincial la comisión gestora creada por virtud de reciente decreto, integrada por concejales representantes de los distritos

Han concurrido ocho de los nueve Se han reunido en el salón de sesio-

Este y algunos de los reunidos pro-

nunciaron discursos acerca de la labor que compete a esas Diputaciones Por aclamación fué nombrado presi-

dente el señor Salazar Alonso, republicano, y vicepresidente, don Luis Martinez, socialista, concejales del Ayuntamiento de Madrid.

UNA NOTA DE LA ASOCIACION DIOCESANA DEL CLERO DE TO

La Asociación Diocesana del Clero Toledano publica una nota en la que se lamenta de la campaña que viene realizándose contra el Cardenal Primado, para realizar la cual no se ha tenido inconveniente en utilizar la insidia y la calumnia, manifestando que están dispuestos a acudir a todos los terrenos que sea preciso para el restablecimiento de la verdad, recurriendo incluso a los tribunales de

## Consejo de Ministros

A LA ENTRADA

Madrid 25 (11 n.) A las cinco y cuarto de la tarde llegó el señor Alcalá Zamora a la Presidencia, diciendo a los periodistas que hoy era un día diplomático, habiendo recibido la visita de los embajadores de Bélgica y Francia y la del obispo de Madrid. Estamos bien-añadió-con el extranjero y con la Iglesia.

A preguntas de los periodistas, dijo que consideraba muy complejo el problema de los funcionarios cesantes por la dictadura y que lo estudiaría con de-

Manifestó que marchaba a Barcelona en el segundo expreso, por cuyo motivo adelantaría algo el Consejo.

Poco después de llegar Alcalá Za-

ra lo hizo Lerronx. A preguntas de los periodistas, el ninistro de Estado dijo que hasta la róxima semana no podrá facilitar la ombinación de cargos diplomáticos. ina vez efecttuado el acoplamiento. Agregó que estaba librando una verdadera batalla con Marañón para que acepte la Embajada de España en Paris, confiando en su buena sucrte y por prefiere no dar nombres.

Gobierno y el ministro de Estado, entró en la Presidencia el obispo de Madrid-Alcalá.

Después llegó Largo Caballero, manifestando que traía jubilaciones y dimisiones, y el decreto sobre rectifica-ción del Censo, pues el día 29 hay que empezar a trabajar.

Albornoz manifestó que sometería al Consejo algunos nombramientos, que serían hechos públicos a la salida.

A las nueve de la noche terminó la reunión ministerial y los ministros se trasladaron a la estación para despedir a los señores Alcaló Zamora y Nicolau, que marchan a Barcelona. La nota oficiosa del Consejo dice

Se aprobaron los siguientes decre-

Hacienda.—Prohibiendo las enajenaciones de bienes pertenecientes al caudal privado del ex monarca don Alfonso de Borbón y sus parientes por consanguinidad y afinidad dentro del cuarto grado mientras no se leterr inen legalmente los trámites de incautación de bienes adscritos al Real matri-

Reducción del sueldo de los ministros de 45 mil pesetas a que los elevó la Dictadura a 30 mil que tenían an-

Admitiendo la dimisión de don Rafael Marín Lázaro del cargo de gobernador del Banco Exterior de España.

Nombrando Presidente del Consejo de administración de las minas de Almaden y Arravanes a don Alfredo Zabala, actual director de Propiedades.

Habilitando el día 2 de Mayo para que los Bancos puedan realizar operaciones ordinarias, abriendo sus oficinas cuatro horas y para el cobro de letras vencidas y prácticas de protestos.

Disponiendo varios ascensos reglamentarios pendientes de firma.

Marina.-Disponiendo que el contralmirante don Salvador Garvía quede en situación de disponible.

Idem idem el contralmirante don Mateo García de los Reyes, quedando para eventualidades. Idem idem el general de brigada de

ingenieros de la armada, don Alfredo Pardo cesando en el cargo de jefe de sección de ingenieros del Ministerio de Instrucción Pública.-El minstro

dió cuenta de que los señores Unamuno y Alomar aceptan el cargo en el Consejo de Instrucción pública para el que han sido propuestos.

Jubilaciones ajustadas al decreto de 23 del actual.

Trabajo.—Decreto creando el tribubunal del censo electoral y fijando las condiciones y requisitos para inclusión y exclusión en las listas que regirán en las próximas elecciones a Cortos Constituyentes.

Guerra.-Anulación de la convocatoria para ingreso e nla Academia gene-

ral Militar. Disolviendo el comité central de cul-

Disponiendo el pase a la reserva en situación de retirados con el sueldo que en activo tuvieran, a todos los genera-

Cece del almirante Enriquez como consejero del Supremo de Guerra y Ma rina, por haber pasado a la segunda re-

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al almirante Carranza y auditor al general García Or-

Combinación de mandos ilitares. Foniento.—Nombrando delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Ebro a don Antonio Guayas; del Duero, al señor Delgado Torres: del Pirineo a don Ramon Compte Gallofré y del Segura a don Miguel Ribera.

Nombrando delegado del Gebierno en el Canal de Lozoya a don Benito

Economía Nacional.-Jubilando al jefe de administración de primera clase a don Juan Baustista Martinez Die-

-El ministro de Hacienda aclaró que el primer decreto que figura en la nota eficiosa respecto a la enajenación de los bienes del ex rey no responden au n propósito de represalía, sino a una medida de previsión puramento transitoria.

Respecto a la rebaja del sueldo de los ministros, el Gobierno estima que é ta es mezquino en relación con otros sueldos de subalternos, pero entiende el Cobierno que como los sueldos de miristros sueron fijados por la dictadura en 45.000 pesetas, no es moral el sostenerlo y por esto se ha aprobado la re-

#### Manifestaciones del Ministro de la Gobernación

Madrid 25 (11 n.) El ministro de la Gobernación dijo que el jefe del Gobierno provisional salía esta noche para Barcelona, por reunirse mañana el Comité Olímpico Internacional, del que forman parte veinte naciones. El señor Alcalá Zamora—añadió—asistirá a la clausura del certamen y a otros actos, entre ellos la entrega de palacio de Pedralbes al Ayuntamiento de Barcelona. Le acompañará el ministro de Economía saliendo ambos en el segundo expreso.

Espero que la llegada de Alcalá Zatanto, convencerle. Repito que hasta mora a Barcelona-añadió-constituique no esté efectuado el acoplamiento ya un acto de afirmación nacional, haciéndose objeto al Presidente del Go-

Cuando se hallaban juntos el jefe del , bierno provisional de un recibimiento

He leído-dijo Miguel Maura-nuevas críticas sobre la constitución de los Ayuntamientos. Me importa que se sepa que hasta tanto no se hayan resuelto los expedientes, que empezarán a llegar el 28 de este mes, nadie tiene derecho a prejuzgar lo que sucede. En todo caso, las elecciones para reponer los Ayuntamientos que sean anulados se celebrarán el 24 de mayo.

Si este Gobierno hubiera hecho lo que Cánovas, no hubiera quedado ni un solo monárquico pero este Gobierno es más respetuoso con la voluntad nacional que lo fué el Gobierno monárquico de la Restauración.

Es evidente añadió-que este Gobierno responderá ante las Cortes de cuanto ha hecho, hace y haga, a diferencia de los gobiernos anteriores, a los que con tanto aliento y entusiasmo elogió "A B C", órgano de cámara de la Monarquía.

Refiriéndose al asunto del desprecintaje de una puerta de Palacio, dijo que no tenía importancia, pues se debió a la acción, por ignorancia, de un por-

Añadió que le había visitado el capitán Sediles, que también estuvo a cumplimentar al ministro de la Guerra.

Después dijo que había conferenciado con el gobernador del Banco de Crédito Local, señor Marraco, examinando ambos asuntos referentes al funcionamiento del Banco. Añadió que tomará posesión mañana y que acordará también algunas reformas.

Continuó diciendo que en el Consejo de esta tarde se seguirá tratan lo de las elecciones y resolverá el procedi-miento electoral.

#### El problema del trabajo

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR LARGO CABALLERO

Madrid 24 (11 n.) El ministro del Trabajo manifestó que había recibido la visita de una representación del partido socialista y de la Unión General de Trabajadores de Cataluña, que le hablaron de las relaciones que a su entender debia tener el ministerio del Trabajo con la Delegación Regional del Trabajo de Cataluña, habiéndole manifesfestado que su opinión era la de que dicho ministerio debía ser el único indicado para intervenir en las cuestiones de carácter social que se suscitaron en aquella región.

Agregó que la huelga de obreros sastres de Madrid, anunciada para el lunes, se ha aplazado, esperando los obreros una contestación de los pa-

Manifestó haber recibido también a una comisión de empleados de la Telefónica, que le hablaron del pequeño conflicto que había habido en Barcelona, a causa del despido de unos obreros, solucionado por la read misión de los mismos.

Dijo, tambien, que la Boeletaa. Porteros y Obreras del Hogar, habían sade. Segu paritario correspondiente, así como también los empleados de Seguros, que solicitaron además la aprobación de las bases de trabajo que tienen presentadas al ministerio. El ministro manifestó que, a su entender. estas sociedades estaban en su perfecto derecho al solicitar su inclusión en

el régimen de Comités paritarios y que por lo tanto no tenía inconveniente en acceder a su petición.

Finalmente dijo que se había dirigido al alcade de Madrid recomendándole el cumplimiento de la jornada de ocho horas, en lo que atañe al servicio de incendios, y que se paguen las horas extraordinarias que trabaje el personal afecto al mismo.

#### Llegada del capitan Sediles

RECIBIMIENTO EMOGIONANTE Madrid 24 (11 n.)

Esta mañana, en el expreso de Bar-celona, han llegado a Madrid el teniente coronel Mangada, el capitán Sediles y el alférez Manzanares. Fueron recibidos por sus familias y numerosos elementos civiles y militares.

Se desarrollaron emocionantes escenas, siendo vitoreados respectivamente los llegados.

Desde la estación, Sediles, Mangada y Manzanares se dirigieron a Capitanía general. El general Queipo de Llano les recibió seguidamente, diciendo que se proponía reorganizar el Ejército, les tendría muy en cuenta por sus relevantes servicios en favor de la República. El capitán Sediles dijo que el único deseo que tenían era el de reintegrarse a la guarnición de Jaca, es decir, al mismo puesto en que servían cuando se sublevaron en favor de la República. El general Queipo de Llano les anunció que el Gobierno les ha declarado huéspedes de honor de la República.

Desde Capitanía general se trasladaron al ministerio de la Guerra, a la Presidencia y a otros centros mi-

### La querella contra el general Mola

HA SIDO DICTADO AUTO DE PRO CESAMIENTO Y PRISION

Madrid 24 (11 n.) Tal como anticipamos, ayer tarde, se constituyó en Prisiones Militares el juez del distrito del Congreso, señor Bellón, designado como juez especial por el Tribunal Supremo por delegación, para seguir la instrucción del sumario incoado con motivo de los sucesos de la Facultad de Medicina, contra el general Mola, como director general de seguridad que fué. Le acompañaban el secretario señor Moliner y oficial señor Sanmartín, asistiendo el fiscal de la Audiencia don Carlos de Juan.

Se efectuó la diligencia de notificación al general Mola del auto de prisión y procesamiento recaído en dicho sumario, auto fundamentado en imprudencia temeraria y negligencia en virtud de las cuales se produjeron danos y perjuicios de importancia.

Se señala al procesado la cantidad de 25.000 pesetas si quiere excusarse de la prisión y otra fianza de 30.000 pesetas para responsabilidades civiles que puedan derivarse de los hechos procesales.

El general Mola, después de haber sido notificado, afirmó concretamente que no se consideraba responsable de los hechos por qué se le había proce-

le recibió declaración indagatoria, que fué extensa, y la diligencia terminó alrededor de las ocho de la no-

El procesado ha designado para que le represente y defienda en el sumario al letrado don Ricardo Ruiz Benítez de Lugo y al procurador se-

Respecto a la declaración del señor Mola, se cree que habrá sido una relación detallada y completa de los sucesos por los que se le procesa.

Desde luego las referencias oficiales son las que sirven de base-según parece-en la declaración del general Mola ya que él no se personó en ninguna ocasión en la Facultad de Me-

La constitución de fuerzas en dicho lugar y organización del servicio de vigilancia y seguridad, desde luego fueron dadas por él, pero siguiendo las órdenes que recibió de su superior jerárquico el ministro de la Goberna-ción, marqués de Hoyos.

Segun los partes que de los sucesos ocurridos en la calle de Atocha, fué recibiendo el general Mola a medida que se producían por conductos de los jefes a él subordinados, fué conociendo el desarrollo de los incidentes y choques con la fuerza pública y así lo fué trasmitiendo al ministro de la Gobernación.

Los estudiantes, en efecto, según esos informes oficiales, emplearon en aquellos momentos gases, algunas bombas o petardos e hicieron disparos, contra cuyos medios de acción la fuerza pública no podía emplear los elementos de defensa que llevaban (machete y porra).

Pero no obstante esto, el general Mola no dió órden en absoluto de que se hicieran disparos por la fuerza a sus órdenes, sino todo lo contrario, recomendó se emplease la persuación y el razonamiento en todos los casos, repeliendo la agresión por los medios adecuados.

En cuanto al punto más esencial, o sea la intervención de la guardia civil, parece ser que ésta fué requerida por el ex director de seguridad general Mola, cuanto en el periodo más crítico de los sucesos, un comisario y varios agentes se vieron obligados a refugiarse cerrando el portal de una casa y ante éste los estudiantes emplearon medios violentos para penetrar en el edificio donde estaban dichos agentes de la autoridad y apoderarse de ellos.

Entonces fué requerida la guardia civil y el ministro de la Gobernación dió orden de que fuera una sección de dicho instituto.

Los sucesos se agravaron, pero el general Mola no dió orden de que esta fuerza disparase, sino de que protegiese solo a los agentes que estaban refugiados en el referido edificio. Ignora el general Mola que la guar-

dia Civil, subiendo a balcones y azoteas hiciese disparos contra la Facultad, aunque cree obedeció el hecho de haber sido agredida dicha fuerza. También ignora el general Mola, como parece que ignoran igualmen-

te sus subordinados y las fuerzas que intervinieron en el hecho, de que en el Hospital Clínico existiese un quirófano y que se estuviesen practicando operaciones quirúrgicas. También parece que ignora que en el Hospital Clínico hubiera enfermos, que como se recordará corrieron gra-

ve peligro, pues parece que si el ge-neral Mola lo hubiera sabido y las fuerzas también, no hubieran hecho disparos. El general Mola seguramente podrá presentar documentos oficiales de

la Dirección general de Seguridad re-Los anteriores informes son puramente particulares sin relación alguna con los que puedan existir en el sumario, ya que como es de rigor se reservan todos los datos procesales

en el secreto. No sería extraño que se personasen en este sumario algunos elementos perjudicados por los pasados sucesos de la Facultad de Medicina.

#### Entrega de un donativo a las familas de Galán y Garcia Hernandez

Madrid 24 (11 n.) A las cuatro de la tarde se verificó, en el Ateneo, el acto de entregar a las familias de los capitanes Galán y García Hernández, fusilados por la sublevación de Jaca, la cantidad recaudada por "El Diluvio", de Barce-

Presidió el acto el presidente del Ateneo, don Manuel Azaña, ministro de la Guerra, quien tenía a su derecha al redactor de "El Diluvio", senor Duch Salvat.

Comenzó el homenaje con unas palabras laudatorias de este señor para los capitanes Galán y García Hernández, significando que el homenaje representaba la adhesión de Cataluña a los mártires de la República.

Añadió que en Cataluña no existirá el separatismo existiendo la Re-

A continuación el señor Azaña pronunció breves frases elogiando la gloriosa muerte de dichos capitanes, diciendo que sin su sacrificio hoy no habría República en España. Refirién dose a Cataluña, dijo que el Gobierno estaba dispuesto a conceder cuanto fué ofrecido en el pacto de San Se-

Seguidamente fueron entregados dos cheques de 22.692 pesetas cada uno a la madre y hermana del capitán Galán, añadiendo que el destinado a la viuda del capitán García Hernández sería entregado en la re-dacción de "El Liberal", de Sevilla.

La hermana del capitán Galán habló en nombre suyo y de la viuda del capitán García Hernández, diciendo que el señor Azaña era el primer ministro demócrata que ha habido en España y pidiendo que este homenaje se haga extensivo a cuantos tomaron parte en la sublevación de Jaca.

La situación politica de Portugal

NOTA DEL GOBIERNO

Articulo

varones

a ser i

ly los de

esente de

o, compa

ntación

ctoral qu

rios del

se cons

de may

vieron I

nso electe

áloga a l

preside

ctorales.

Dichos tr

un pres

indose ta

аз 19 у 3

3 denes

disfrute

marios q

los tribu

in os non mayo da

esidentes

respecti

electora

nal que h

Las expr

cuantos

sección e

cho a est

e por si

mbre, la

s o para

Dichas e

de mayo

Artículo

in ciudae

onarios d

cip'o, se

ecci'n elec

marán u

narios o

instancia

Lo misn

las lista

al justif

ctoral qu aladas en

uidos en

El Tribu

ad en que os datos :

n la ficha

erá inme

encia, inc

s elector

Estas re

el acta

Tuiendo

ción del

ara entre

de la fi

remitir

on donde

Una vez

el tribi

ncionari

rán a fir

etas de la

Las expi or el pre

an las pros lel Tr

res a qu

mente.

El presi

arios ent el Censo

Articul

rupacio

ctoral

Los int

an renic

es, pre

Madrid 24 (11 n.) Lisboa.-El Gobierno ha publicado una nota oficiosa diciendo que la aventura criminal de los enemigos de la Dictadura en las islas del Atlántico toca a su fin, a pesar de los múltiples esfuerzos para lograr un éxito

Añade que ciertos ambiciosos buscan la manera de crear dificultades fuera del país, y a este fin esparcen rumores con el fin de promover desórdenes útiles para sus fines. Ante la actitud enérgica de los es-

tudiantes que se oponen a estas maniobras, y apelando al sentimiento de solidaridad, se ha hecho circular el rumor de que había resultado muerto un estudiante en Oporto, para excitar a las clases estudiantiles. El Gobierno desmiente esta insi-

nuación mentirosa preparada para lanzar el desorden contra la patria a la clase escolar y confía en el buen sentido de ésta y en sus virtudes morales para contribuir al renacimiento del espíritu patrio que persigue la Dictadura con su obra. LO QUE SE DICE EN LOS CIRCU-

LOS OFICIALES

Lisboa.—En los circulos oficiales se desmienten categóricamente los rumores que se han hecho circular, afirmando que en Oporto se habían producido graves disturbios.

También se desmiente que hayan sido movilizados los reservistas, afirmándose, por el contrario, que en todo el pais reina calma completa. DECIDIDA ACTITUD DE LOS RE-VOLUCIONARIOS

París.—Comunican de Londres al "Journal,, que varios revolucionarios de las Azores llegaron anoche a Madera y se proponen luchar con toda su energía contra la dictadura portuguesa, dispuestos a no rendirse hasta que mueran todos o que caiga el dictador Carmona.

#### El banquete anual de la Asociación de la Prensa Extranjera

DISCURSO DE HENDERSON Madrid 24 (11 n.)

Londres.—Se ha celebrado la comida anual de la Asociación de la Prensa extranjera, presidida por el sueco señor Swenne, corresponsal del 'Svenia Dagbladet,, a la que han asistido varios ministros ingleses y embajadores extranjeros.

A la hora de los brndis, el señor Henderson pronunció un discurso, rindiendo homenaje a la prensa extranjera por la influencia saludable que puede ejercer en el desarrollo de las relaciones internacionales amistosas.

Hizo resaltar después la importancia que tiene el desarme y la aplicación del arbitraje, y añadió que en lo que se refiere a la próxima Conferencia del Desarme que se ha de celebrar en febrero próximo, es inútil pretender que el espíritu de suspicacia, desconfianza e inseguridad esté desterrado efectivamente, ni cree que lo pueda estar, a menos de que se pueda terminar felizmente la obra del desarme prevista en el Tratado de Versalles y en el artículo octavo del Es-

tatuto de la Sociedad de Naciones. Agregó que para ello es también necesario que las naciones pongan una fe completa en el cumplimiento de los compromisos solemnes adquiridos por sus representantes cerca de la Sociedad de Naciones, así como de otros adquiridos directamente.

Por consecuencia-siguió diciendo el señor Henderson-es imposible especificar bien la importancia que de el Gobierno y cree poder decir con toda seguridad, que todos los partidos británicos, atribuimos al éxito de la Conferencia del Desarme. Nuestros intereses en la causa de

la paz permanente han sido siempre

el objeto principal, y podria decir que el único, de nuestra participación activa en los asuntos interna-Continuó diciendo que el éxito de dicha Conferencia contribuiría, más que cualquier otro factor, a descartar

o en todo caso a reducir al minimum los peligros de la depresión econó-El interés que nos anima en favor de la paz, ejerce su influencia en nuestra política respecto de Rhenania y de otras cuestiones análogas,

incluso el reciente esfuerzo realizado en lo que respecta a las negociaciones navales franco-italianas. Estimamos que el arreglo del problema naval ayudaría de una manera muy importante al éxito de la Conferencia del desarme, y por el contrario si dicho problema no pudiera resolverse ,las dificultades que ello ofrecería podrían provocar la inauguración por los Gobiernos interesados de

#### bles de destruir en todo o en parte el valor de los Tratados. Por la rectificación del Censo **Electoral**

programas de construcción suscepti-

Esta noche se ha facilitado un decreto de la Presidencia del Gobierno de la República de acuerdo con el ministro del Trabajo, que dice así:

Artículo primero.-La rectificación del censo electoral vigente se efectuará por el Ministerio del Trabajo y Previsión valiéndose de la Dirección general del Instituto Geográfico catastra. Y

## J. Miró -- Optico

Antecjos de todos los modelos y calidades, lo más nuevo y elegante, composturas de toda clase, precios li-

SINDICATO, 150

Cristales para relojes de pulsera entregados al mismo

Arreglo de toda clase de aparatos ópticos, óptico-oftalmológicos y opto-métricos. Especialidad en limpieza y centrado de gemelos prismáticos, teatro y campo.

Los encargos se sirven con rapidez



tadístico y de los organismos que en presente decreto se fijan.

Artículo segundo—Todos los españovarones de 25 y más años con dereo a ser incluídos en el censo electol y los de 23 y a 24 a los que por el esente decreto se concede este dereo, comparecerán por sí o por repre-ntación ante el tribunal del censo ctoral que, auxiliado por dos funciorios del Estado, provincia o municise constituirá durante los días 9 y de mayo próximo en los locales que vieron para llevar a cabo la votan en las últimas votaciones a conce-

Artículo tercero.—Los tribunales del nso electoral serán nombrados por la nta municipal del censo en forma aloga a la que sirven para nombrar presidentes y adjuntos de mesas

Dichos tribunales están constituícios un presidente y dos adjuntos, nomdose también suplentes de uno y

Estos nombramientos se harán los s 19 y 30 del actual y los le subsutos a que den lugar las reuniones stificadas el 4 y 5 de mayo cróximo os tribunales serán tantos como sec es electorales existan.

triculo cuarto.—Los jefes de todas dependencias del Estado, Provincia Municipio, deberán remitir durante días 28, 29 y 30 del actual a los ctivos gobiernos civiles, una renominal de los funcionarios a denes con categoria de oficiales uxiliares de Administración y que disfruten sueldos superiores a 5.000

os jefes de las secciones provincia-Estadistica, teniendo en cuenta citadas relaciones formularán a los ernos civiles propuestas de los funnarios que deben prestar sus servis rara auxiliar el trabajo de los cilos tribunales y los gobernadores haos nombramientos antes del día 5 mayo dando traslado de elics a los sidentes de las juntas municipales

Artículo quinto.—A partir de los dias siguientes al de la fecha de licación de este decreto en la "Ga-". de Madrid, las juntas muricipa-del censo electoral establecerán en respectivos municipios las oficinas formación que sean necesarias y las se expondrán al público la: liselectorales de todo el término munid que han servido para verificar las mas elecciones.

Las expresadas oficinas informarán cuantos a ellos acudan del distrito secrión en que figuren o tergan decho a estar inscritos y mandarán los aprobantes a las listas electorales e per sí mismo comprobarán si er el abre, la profesión o el domicilio

As mismo harán saber el sitio o ludonde deban comparecer arte el ibunal del censo electoral para ratir la inscripción o subsanar los erroo para solicitar la inclusión.

Dichas oficinas funcionarán hasta el de mayo inclusive.

Artículo sexto.--El Tribunal de acin ciudadana, asistido por dos funmarios del Estado, Provincia o Muipio, se constituirá en el local de la cci'n electoral correspondiente en los as 9 y 10 de mayo, durante les horas 8 a 13 y de 15 a 19 para admitir y solver cuantas peticiones o reclamaes se presenten.

Los electores, cuya inscripción sea fectuosa o bien sus representantes marán una ficha y su duplicado, exndi ndola en el acto uno de los funonarios censignándose todas las cirinstancias precisas para el caco. Lo mismo harán los que no figuren

las listas y soliciten su inclusión ,lo al justificarán documental o testifiente ante el tribunal del censo ctoral que reúnen las condiciones sealadas en la ley electoral para ser inuidos en el censo.

El Tribunal advertirá la responsabili ad en que se incurre si fueran falsos s datos aportados para consignarlos n la ficha que se ha de firmar y resolerá inmediatamente sobre la permaencia, inclusión o exclusión er las liss electorales.

Estas resoluciones se harán constar el acta de la sección correspondiente wiendo el mismo orden de presenion del compareciente.

na vez consignados los acuerdos se rá entrega al interesado del duplicade la ficha que le servirá para po r emitir el voto en las próximas eleces, precisamente en la misma secon conde figura inscrito o haya sido

Una vez terminada la sesión del día el ribunal del censo electoral y los ncionarios afectos al mismo, procerán a firmar las listas de las altas y ctas de las bajas que resulten

Las expresadas listas serán firmadas r el presidente y dos adjuntos y a ntinuación de las firmas se consigna-

n las protestas que sobre los acueris del Tribunal formulen los interven res a que hace referencia el artículo

El presidente del Trbiunal de funcioios entregará a la Junta Municipal Censo electoral que para esta fecha ará constituída en sección pernaate las actas de las secciones, las fias firmadas y las dos listas menciodas asi como toda la documentación m el material obrante que para la rec cación del censo hubiera recibido. Artículo séptimo.—Se concede a las rupaciones políticas el derecho de inenir en los tribunales del censo ctoral en forma análoga a cómo lo an renido ejerciendo en las eleccio-

Los interventores podrán ser desig por los actuales concejales de ección popular o por un núcleo de 36

vecinos que correspondan a la sección, sin que en ningún caso el núámero de interventores asignados a cada sección pueda exceder de seis

Los interventores tendián ceremo a solicitar las aclaraciones pertinentes y a protestar de los acuerdos del tri-bunal, consignándose las protestas en el acta que se firmará al final de cada

Artículo octavo.—La Junta Municipal del Censo electoral se reunirá en sesión permanente el día 12 si hubiera número suficiente y si no el 13, de se. gund, convocatoria.

En caso de protestas se resolverán estas consignándose los acuerdos en :1 acta de la sesión.

En las listas protestadas se harán constar los acuerdos y certificación firmados por el secretario y visados por el presidente.

Actículo noveno.-Los jefes de sec ción provincial de estadística, a medida que vayan recibiendo las listas de altar y bajas, caidarán de su amedia-ta publicación lo cual deberá que lar terminado el día 25 de mayo

Corresponde igualmente a los jefes de las expresadas secciones, la corrección de pruebas y designar los funcionario; que habrán de realizar este trabajo teniendo en cuenta que la corrección se extenderá a las segundas ca-

Artículo 10.—En las capitales de provincias y municipios que no siendo capital tengan una población superior a 20.000 habitantes, las juntas mun<sup>†</sup>-ipales del censo electoral facilitarán al tribunal del censo electoral un nom inclator de calles, paseos, plazas etc., on su numeración correspondiente inciuída en la demarcación territorial y todas y cada una de las secciones electorales que existan en el término municipal, tres ejemplares de las listas electorales respectivas, el censo de pob'ación de la misma y el material necesario para la ejecución de los trabajos.

En los municipios con población inferior a 20.000 habitantes se suprimirá la entrega del censo de población: pero las secciones provinciales de estadística o ayuntamientos que no lo habieran remitido a ésta, facilitarán a las juntas municipales del censo electoral el padrón municipal derivado del cerso de población de 1930.

Artículo 11.-En las capitales de provincias las juntas municipales del censo electoral, estarán asesoradas por el jefe de la sección provincial de stadística y en los principios con .oblación superior a 20.000 habitantes por funcionarios del cuerpo nacional de estadística que la Dirección General del Instituto Geográfico catastral de-

La expresada dirección general podrá extender este asesoramiento a los municipios que estime conveniente.

Artículo 12.—Los plazos concedi los en este decreto serán aplicados en cin-co días para los municipios de las islas Baleares y Melilla y diez días para las islas Canarias.

Artículo 13.—La Dirección General del Instituto geográfico catastral y estadístico, teniendo en cuenta las circunstancias excepcionales que hayan concurrido en la rectificación del c-nso electoral, podrá disponer la comproblación superior a 20.000 ha itantes dos obtenidos cuando la legitin idad de ésta resulte sospechosa sin que en ningún caso pueda retrasarse la impresión de las listas de altas y bajas.

Artículo 14.—Las diputaciones provinciales quedan obligadas a sufragar los gastos de impresión de las listas electorales y los ayuntamientos lo que origine la constitución y funcionamiento de las juntas municipales y tribunales del censo.

Artículo 15—Con aplicación a la sec ción novena, capítulo 20, artículo octa-vo, concepto 15, del presupuesto vigente, se concede una ampliación de crédito de 75.000 pesetas.

Dado en Madrid a 25 de abril de

FABRA

## De Barcelona

LOS SUBSECRETARIOS DE GO-GERNACION Y ECONOMIA EN BARCELONA

Barcelona 27 (6 m.) Ayer en el prier expreso llegó de Madrid el subsecretario del ministerio de la Gobernación, don Manuel Ossorio Florit, para asistir a la boda de un fa-

miliar suyo. En el Apeadero aguardaban al señor Ossorio, el comisario general de Vigilancia señor de Miguel, y el secretario

del Gobernador civil, señor Trabal. En el segundo expreso ha llegado asimismo de Madrid, el subsecretario de Economía don José Barbey, el cual pasará unos días en Barcelona.

RESULTADO DE UN NUEVO RE-GISTRO EN EL SINDICATO LI-

La policía practicó, a última hora de la tarde de ayer, un nuevo registro en el local de los Sindicatos Libres, sito

en la calle de la Unión. En la caja de caudales fueron halladas diez pistolas automáticas, un revól ver, doce cargadores de pistola, otro cargador de ametralladora, un petardo

y 600 cápsulas. Los referidos efectos fueron puestos por la policía a disposición del juzgado. HALLAZGO DE RESTOS HUMA-

En unas obras que se realizan en los bajos de la casa número 89 y 91 de la Travesera, y al realizarse unas excavaciones para la cimentación de unos motores, han sido puestos al descubierto varios restos humanos.

El juzgado ha dispuesto el traslado ! de los mismos al depósito, y ha comenzado a instruir las correspondientes di-

#### La llegada del Pre sidente señor Alcalá Zamora

Barcelona 26 (11 m.)

A las diez de la mañana de aver domingo lleg óa Barcelona en el segundo expreso, el Presidente del Gobierno Provisional de la República Española don Niceto Alcalá Zamora. Le acompaña el Ministro de Econo-

mía señor Nicolau D'Olwer. Se le tributó un entusiasta recibimiento por el gran gentío que se ha-bía congregado en los alrededores de la estación y que ascendía a mas de seis mil personas.

Al llegar el tren sonaron entusiastas aplausos que se confundieron con los vivas a la República y al jefe del

Rindió honores una compañía del Regimiento de Badajoz con bandera, escuadra y música la cual fué revistada por el Presidente acompañado del Capitán General señor Lopez

El Sr. Alcalá Zamora en cuanto descendió del tren abrazó al señor Maciá. Desde la estación y seguidos por

un gentio imponente se dirigieron el

Sr. Alcalá Zamora y las autoridades al Palacio de la Diputación. El público que llenaba totalmeinte la Plaza de San Jaime con sus aplausos obligó a salir al balcón al señor Alcalá Zamora el cual pronunció breves palabras enalteciendo la Repúbli-

grande que había visto en su vida y al terminar, emocionadísimo, abrazó al Sr. Maciá diciendo que lo hacía en nombre de las demás regiones es-

El acto fué de una grandiosidad emoción inenarrables.

Después de oir misa en la capilla de San Jorge, el Sr. Alcalá Zamora y sus acompañantes se trasladaron al Palacio de Pedralbes en donce el Presidente hizo entrega del mismo al Alcalde Sr. Ayguadé.

Regresaron luego al Ayuntamiento que visitaron detenidamente y pasaron luego a la Diputación donde fueron obsequiados con un banquete.

Después de la comida asistieron al Stadium donde se celebraba el partido de fútbol entre España e Irlanda, organizado en honor de los delegados extranjeros del Congreso Ulímpico internacional.

El El Stadium ofració un aspecto mponente. Se congregaron allí más de cincuenta mil personas.

El Sr. Alcalá Zamora desde el micrófono saludó a la concurrencia gradeciendo el recibimiento que le había tributado Barcelona y pronuniando brillantes frases enalteciendo a República y pidiendo el apoyo de todos para consolidarla. El Sr. Alcalá Zamora fué objeto

de una gran manifestación de entusiasmo, resultando uno de los actos imponentes que se han visto en Bar-

El partido de fútbol terminó con empate a un goal. El de España fué marcado por Aro-

Desde el Stadium el Presidente mar ch óa Capitanía General donde des-

cansó breve rato. Salió para Madrid en el segundo expreso siendo objeto de una entuca. Dijo que este era el acto más siasta y emocionante despedida.

## Ultimos telegramas

y a Pernando Díaz de Men-

Madrid 27 (11 m.)

Los artistas de todos los teatros de Madrid estnvieron ayer en el Cementerio del Este depositando flores sobre las tumbas de doña Maria Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza, como homenaje a la memoria de éstos, organizados por el Sindicato de Actores.

El general Cabanellas Málaga.-Procedente de Sevilla llegó el capitan general de Andalucia señor Cabanellas.

Al llegar al Gobierno militar una compañia de infanteria, con bandera y música rindióle nono-

El público vitoreó al general Cabanellas, al ejército jy a la re-

Por la tarde el general Cabanellas asistió a la corrida de toros, acompañado del Gobernador y del Alcalde.

Reunión

Parece que los reformistas se reunieron en un banquete durante la segunda decena de mayo.

En el hablará el señor Melquiades Alvarez confirmando los extremos de la nota facilitada recientemente.

Mitin sindicalista

En el teatro de Fugncarral se celebró ayer un mitin sindicalista sin incidentes.

Hablaron varios representantes de provincias.

El representante de Cataluña dijo que frente a las Cortes Constituyentes la Confederación Nacional del Trabajo constituirá en Madrid un congreso para vigilar su abor.

Se acordó pedir al Gobierno la libertad de los sindicalistas encarcelados.

El campeonato de España

Ayer tarde se jugaron los siguientes partidos de Campeonato de España de fútbol, terminando con los siguientes resultados:

Madrid 4, Eclipse o. Valladolid 2, Athletic Madrid, 1. Arenas 5, Racing 1. Logroño 8, Cultural 1.

Partidos de Liga Los resultados de los partidos de Liga jugados aver fueron: Sporting 5. Betis o.

Murcia 3. Oviedo 2.

Recreativo 3, Celta o. Tranquilidad -- El viaje de Alcalá Zamora a Barcelo-

En Gobernación manifestaron anoche que en toda España reina tranquilidad.

Dieron cuenta además de la apoteósica estancia de Alcalá Zamora en Barcelona, que constituyó una jornada histórica para España y para Cataluña.

Disturbios en un partido de Futbol

El partido de futbol celebrado ayer entre los equipos "Juvenia,, gimen.

Homenale a Maria Guerrero; y "Peña Zapica,, terminó agrediéndose los jugadores, agresión

en que participó el público degenerando en una verdadera batalla. Tuvieron que acudir varias parejas de Seguri ad para restablecer el orden.

En la Casa de Socorro fue: on curados varios heridos, dos de ellos de consideración.

Partide de promoción Los partidos de promoción jugados ayer dieron el siguiente re-

Gimnástico Valencia y Sagunto empataron a dos goals. Levante 3-Europa de Mazawasa

Burgos 1-Eiriña o. Gijon y Stadium empataron a

La final del Campsonato (de Hoc Key

Ayer tarde en Valencia jugóse el partido de desempate de final del actual Campeonato de Hoc-

key de España. El Valencia y el Barcelona volvieron a empatar a un tanto.

Los valencianos fueron los primeros en marçar, durante la primera parte. Al finalizar el segundo tiempo

empataron los catalanes El partido prorrogóse pero no se deshizo el empare.

#### Banquete en honor de Felix Lorenzo

Madrid, 27 (11 m.) A primeras horas de la tarde se celebró ayer un banquete homen?. je al periodista don Félix Lorenzo conocido por el pseudónimo de «Heliófilo».

Asistieron 600 comensales. Asistieron los señores Prieto, De los Ríos, Jiménez Asúa v otros. Se pronunciaron varios discur-

Banquete de la Banda

## Republicana

Madrid 27 (11'30 n.) Anochecido dió ayer un concierto la banda republicana formada por 64 profesores de la antigua banda de alabarderos, que dir ge el maestro Vega,

Lus profesores vestian Swoking y en las solapas ostentaban lacetos tricolores.

En el salón, pasillos y escaleres e incluso en la calle, se aglomeraba el público, colocándose altavoces. Asistió el Ministro de la Gue-

rra, Franco y Sediles. La banda tocó el himno de Riego que fué oído de pié.

Como final del concierto interpretó por primera vez el Canto Ru ral de la República española, que acompañó la tiple señora Laura Nieto, letra de Manuel Machado y y música de Orión Esplá. Finalmente se repitib el Himno de Riego y La Marsellesa.

La banda, ué obsequiada con un lunch y dsspués marchó a Capitania para firmar su adhesión al réLas reuniones de la Internacional Sindical Socialista

LLEGADA DE VANDERVELDE

Madrid 27 (12 t) Con el objeto de asistir a las reuniones que ha de celebrar la Internacional Sindical Socialista llegó ayer a Madrid el lider del socialismo belga señor Vandervelde, siendo recibido por los Ministros de Hacienda y Justicia, el Alcalde, Jefes de los socialistas, re-presentaciones de la Casa del Pueblo, y sociedades obreras.

Al llegar el tren se oyeron grandes

El Alcalde le dió la bienvenida y le presentó a los Ministros.

Al salir el señor Vandervelde, la milicia socialista y los coros, cantaren la Internacional siendo acogido con gran entusiasmo.

Acompañados del señor Preto mar charon al Hotel en donde se hospedan. REUNION DEL COMITE

Por la tarde se reunió en la Casa del Pueblo el Comité Ejecutivo de La internacional.

Aunque la reunión fué privada ce invitó al señor Cordero, como hemenaje a la Unión General de Trabajador s.

LAS SESIONES Las sesiones del Congreso comenzarán hoy lunes. Se celebrará en el Teatro Español

una función en homenaje a los Congresistas. Las corridas

de ayer

EN BARCELONA Madrid 27 (11 m.)

Con regular entrada por cousa del mal tiempo reinante y el partido de Monjuich, se lidiaron ocho teres de Sotomayor que cumplieron.

El primero fué protestado por resentirse de las patas, cayéndose vorios veces durante la lidia, practicándose algunas detenciones. Marquez luchó con el peor lo e, des-

tacándose en varias verónicas, con la muleta estuvo valiente y breve atando. Barrera en su primero estuvo bien con el capote realizando una gran faena acabando con una buena estocada con-

cediéndole la oreja. En su segundo estuvo superior en todo siendo ovacionado dando la vuelta

Enrique Torres en su primero estuvo superior con el capote, valiente con l amuleta y bien matando siendo ovacionado. En su segundo estuvo bien en todo siendo ovacionado.

Mariano Rodríguez estuvo bien realizando dos faenas de cerca, dominando y bien matando, siendo ovacionado en sus dos toros.

EN MALAGA

Se celebró la anunciada corrida registrándose un ileno, se lidiaron toros de Santa Coloma que fueron mansos y resentidos de las patas; los dos que correspondieron a Gitanillo de Triana perdieron las pezuñas durante la lidia El Niño de la Palma estuvo regular

en los suyos. Gintanillo de Triana superior con el

Ortega en su primero estuve superor con la capa y ben con la muleta.

En su segundo le ovaconaron sus fanenas de capa y muieta.

EN SEVILLA Con un lleno se ldiaron los ocho novillos de Villamarta que fueron buenos Pepe Bienvenida estuvo bien con el capote y con las muletas. Al entrar a

matar el tercer toro sufrió un varetazo e nla región renal. Chiquito de la Audiencia obtuvo un rotundo éxito; en su primero estuvo bien. En el último realizó una gran facna, tocando en su honor la música y corearon sus faenas, mato de un estaconazo. Cortó las orejas y el rebe siendo sacado en hombros.

LA 3. DE ABONO UN MADRID Se ha celebrado la tercera de apono. Marcial Lalanda fué sustituído por For, tuna; se registró un lleno. Las reses de Clairac bien presentades resultaron

mansurrones. La corrida resultó aburrida solamente se destacó Fortuna que estuvo valiente en su primero y regular en su

segundo. Cagancho solo le aplaudieror tres capotazos, mal con la muleta y con el es-

sado matando. Bolsa de Barcelona

Pablo Lalanda estuvo regular y pe-

#### ACCIONES Operaciones a plazos Nortes. 74'90

Alicantes.

Gas E.

Dollars.

27 de Abril de 1931.

Española Minas Rif. 95'00 Tabacos Filipinos. 351'00 Unión Española Explosivos. 145'00 Banco Hispano Colonial. 89'50 C. H A. de E. (chade). 663'00 Banco de Cataluña. 103'50 Aguas de Barcelona. 195'00 Operaciones al contado Española de Petróleos. 8'10 Cédulas Hipot. 6% 107'75 Acciones pref. Telefónica . 105'50 Cédulas Argentinas. 3 300 Cambios extranjeros 29'05 Id. Suizos. 192'50 Liras. 52'30 Libras estrelinas. 48'55

### Cine Born HOY Galas de la Paramount

en español

por Wilches, Argentinita, Chevalier, Clara Bow, Nortón, Pereda, Cooper, Rcgers y 100 estrellas más.

Revista Paramount Dibujos sonores

bos lunes, jueves y días festivos sesiones desde las 3 de la tarde. bos demás días de 6

En taquilla se admiten encargos para la espe-cial del domingo de 6 a 9



Número extraordinario

NOHL-1931 SOMMAIRE Couverture. - Sommaire. - L'evo!u-

tion artistique de la reliure.-Miniatures persanes. Scénes de la vie heureuse.—Le mariage, de Fragonard.—Pui-ssances de la Foret—Quelques crayons attribués aux Clouet.—Sursanut.—Le paradis de teril—Bouquetiére—"Peau Brune" aux iles D'OR.—Femme a sa

Toilette.—Les Tréfles. Relieves, grabados, reproducciones en colores, composiciones decorativas; reproducciones al pastel, etc.: avaloran con arte sin igual este número. Precio del ejemplar

15 ptas. de venta en la librería J. Tous.

#### Libros políticos DE ACTUALIDAD

"Los desterrados de la dictadura", por Francisco Madrid, 5'00 pesetas. "La justicia bajo la dictadura", por Salazar Alonso, 5'00.

"La dictadura me honro encarcelándome", por Ramiro Gómez Fernández, 5'00. "Mis recuerdos", por el Marqués de

"Necesidad de Cortes Constituyentes", por J. García Gallego, 6. "Figuras excepcionales", por Alvard Alcalá Gabano, 5'00.

Lema, 6'00.

"El ocaso de un régimen", por Luis Araquistain, 5'00. "Al servicio de la nueva generación" por Luis Jiménez Asua, 5'00. "Lo que debe a España la cultura mundial", por el prof. V. Peset, 5'00.
"Epistolario del dictador", por José Manuel y Luis de Armiñán, 8'00.

## Matrimonio

De venta en la librería de José Tous .-

de 30 a 40 años, sin hijos, para la portería de Marivent. Se exige buenas referencias. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

El mensaje

60'40

122'00

de las estrellas LA FRATERNIDAD ROSACRUZ

Max Heindel y Augusta Foss Este libro es una exposición exotérica de Astrología natal y médics con explanación del Arte de leer los horóscopos y diagnosticar las enfer-

15 PTAS. EJEMPLAR De venta en la Libreria de J. Tou-P. de Cort. 28 W. D. S. L. L. S. L.

SE ALQUILAN

Dos cocheras con agua, insto pera auto como para cabellerias, en la celle de Tomás Fortera, informarán celle fan Lorenzo, 41.

M.C.D. 2022

## Atodos los herniados



El eminente ortopédico Sr. TORRENT, de Bircelona, le recibirá a usted GRATIS en Palma de Mallorca, sólo por ocho horas el jueves dia 30 de Abril en HO-TEL CONTINENTAL (Calle San Miguel, 36).

TODAS LAS VISITAS SON GRATUITAS Y A NADIE OBLIGAMOS A NINGUN GASTO

Queremos únicemente aconsejarle con toda lealtad y hacerle una demostración pelpable de lo que usted nocesita. No deje perder esta ocasión que nada le cuesta y que le servirá de mucho.

Le conviene y le es muy recesario a usted saber muchas importantes cosas que ahera ignora referente a su hernia y medios exactos que no fallas nue ca para reducíria en absoluto y definitivamente curarla. Les procedimientos científicos y modernos de este reputado orto; édico le cos vencerán en el acto de que son les únicos, que sin la mán pequeña motestia le transformarán a usted con pasu esa rapidez en el más perfecte estade de salud, como ar tes de estar quebrado. No dude ni pierda el ti moc; hor, su hernia puede ser poca coas; mañana, puede ser gravísima; y si quiere verse libre para siempre de su diancia acuda con la mayor confianzo a esta visita, que a nada le obliga ni nada le cuesta, pudiendo en cambio ganar mucho. Garan isamos a usted que no se arrepentirá jamás de habernos visitado; muy al cortrario, quedará contert y agradecido nor el mucho bien que para su tranquilidad y buena salud le habremos hecho. El especialista Sr. TORRENT, tendrá sumo guato en recibirla en Palma de Mallorca el JUEVES dia 30 de Abril en el Hotel Continental (Calle San Micuel 36), de 9 a la da 2 7.

(Calle Sam Miguel, 36), de 9 at y de 3 a 7.

ESPECIALIDATES MAS SENORAS: Falas medicales y demás aparetos mo lecnísimos y de grandes resultados para disminuir y entres voluminosos, evitar y curar hermias umbilicales, reis jaciones, abortos, descensos abdominales, estómago caído, ridón flotante, etc., etc., cor servando siempre la perfecta línea de 1a juves tud

DESPACHO Y GABINETE EN BARCELONA: 13, Calle de la Unión, 13 "CASA TORRENT,,

que no se encuentre bien acuda a la Magnesia S. Pellegrino

Los enemigos de la salud anidan en el intestino. Téngalo limpio y sc encontrará siempre bien.

La magnesia S. Pellegrino purga, refresca y desinfecta el estómago e intestinos. Muy agradable v cómodo de tomar. Se asimila facilmente. Se expende en frascos y cajitas de una dosis.

DOSIS: COMO PURGANTE: Usa

COMO REFRESCANTE: Una cucharadita en synas o entes de ecodorse disacita en medio vato de agua, café o leche.



Representantes en España: GIMENEZ - SALINAS Y C. . . Segués, 2 y 1. - BARCELONA



Neumáticos - Cámaras - Tubulares PARA BICICLETAS Más fuertes-como el acero

CASA CCDINA

## ACEITE DE OLIVA

Gueda abierta esta nueva tienda, en la que en obsequio al público regi án los siguientes precios:

> Clase superior extra a ptas. Id. fino primera a > superior 1'75

> > MERCED, 43

#### MUJER

Rabiendo hacer ics queh ceres de una casa se efrece para servir de dia a familis castellana o extranjore e tambiéa para planchadors en casa particu ar Razón Piaza Santa Eulalia, 10

CABALLO

Se neces ta uso de regular estatura. Sacristia San Jaime 3.

#### MUCHACHO

Se necesita en la Agencia de Trans-portes MENDI, Plaza de Coll, 17.

#### GARAGE AMERICANO

Se compren y venden cubiertas y ca maras usadas Vilanova, 30.

#### Matrimonio joven

Fin hijos, se ofrece, as biendo el merido conqueir suto y hablar francés. Ra-zón Flaza Santa Fulalia, 10.

Coche HISPANC-SUIZA seis plazas, se vende precio bara'o In-formes Hotel Términus, (astes Ferro-

#### Burro garanón

Se dese comprar uno de raza. Razón

#### SE VENDE CAFE

TODO NUEVO Busnes condi iones por no poderlo stonder. Isforme: Calle Archiduque Luis Salvador, 144

#### Vendo moto Neu-Hudson

Informes Nicclas Lisbrés-Sineu.

#### EN IL MOLINAR

Se alquita casa espaciose cerca del mar. laformes: Sintes 5-1 ral.

#### INGLES

acepteria emple do chauffeer particu lar, Años de experiencie en varios paises. Escritir a A L. C 10 santa Eulalia.

#### VENDO

Prertes de cuarto vidrieres de a'coba y otres que tas n'as requeñas. Eszor Pisza Santa Eulelia 10.

#### Gran casa de Pensi<sup>n</sup> LA CATALANA

APUNTADORES 45 -PALMA Fitio céat ico Se sirven comidas a do micitio. Precios médicos

#### SE VENDE CAFÉ

por ausentarse el dueño. Pli za Mayor núm 24

#### Muebles de lance

Se dates vender recibidor, sa on, eo m. dor y lámperas por ausen arse al ex tranjero, pre io muy econômico todo es nuevo Archiduque Luis Salvador 20, 2,º de 10 a 5 tarde.

#### SE NECESITAN

Oficiales modistes y sprendizes Plaza Constitución, 68-1.º

#### Se necesita mujer

de mediana edad, para el cuidado y arregio de ropa blazos, además do la Administración del personal doméstico. Es necesario dormir en cesa. Dirigirse: HOTEL GALZJN calle Quiet, 7, Palms

## Suprima Vd. su Hernia con el Método

Comodidad, seguridad, eficacia, son las cualidades de los APARATOS C. A. BOER. Usá el Herniado apesadumbrado no tarua en transformarse en hombre feliz y agradecido

VILLAREJO DE LOS OLMOS, 12 abril 1931. Sr. D. C. A. BOER, O topédico, Pelayo, 6 . BAI LONA. Muy señor mio: Tengo una verdadera sansfacción en participarle que mi hijo Rafael ha queda perfectamente curado de la hernia congénita que padec o durante siete años y, en prueba de a decimiento por el buen resultado de los Aparatos que le ha establecido, le autorizo para que que la presente Le reitera las gracias v se repite de Vd muy atro. s. s. q. e. s m Pedro Pab o Lazas suscri VILLAREJO DE LOS OLMOS (Teruel)

ARRIGORRIAGA, 16 de marz, 1931 Sr. D C. A. BOER, Pelayo, 60, B RCELONA. Muy Sr. Habiéndome curado salisfactoriamente de mi doiencia, gracias a sus Aparatos, quedo sumame agradecido, pues nunca hubiese cr. ido, de no haberme puesto a tratam ento, que los APARATOS C BOER suesen tan esicaces. Sin más se destide su assino s s., DIONISIO VILLA LARREA, Casa Aguin en ARRIGORRIAGA (Guipúzcoa.)

No pierda Vd. más el tiempo exponiéndose a los siempre graves peligros de la HERNIA. Cúidese inteligencia y sanará. El reputado ORTOPEDICO C A. BOER, recibe en:

PALMA, unicamente el sábado 9 de mayo, HOTEL ALHAMBRA. C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo, 60, BARCELONA.

## Grandes talleres mecánicos

## B B L O N

Además de las reparaciones gererales, Rectificación de Cigüeneles, Bloques de Cilindros y Pistores de tedas las marcas tamient

Tiene el honor de comunicar a sus clientes y demas propictarios de Autos y Camiones que ha inaugurado el nuevo la exte servicio de Engrase Rápido a Presión Mecánica con perfecta instalación, que pore a disposición del público automovilista en general.

Sincer mente queda WD. invitado.

Calle Aragón núms. 14 al 18 (antes Carretera de Inca). TELÉFONO 45 -

LAZA DE TOROS DE INGA

A las 4 tarde del dia 10 d. Mayo 1931

se verificará la subasta mediante puias a la liana para el a riendo de la explota-ción de Cin- y Va ierés de la Pirza de Toros de Ince, arregledemente al plie-

go de condiciones que está de manifiesto en la Drogueria Janer, Plaza Mayor

SE NECESITAN

spreidi se pare to bajo f cil. Razón Za-niguera, 20, 20, 2.ª

COMPRARIA

Carretil a de mano en bren estado. Ma-

SE NECESITAN

medias cficialas y aprendiza modista

VENDO

2 somieres con colchenes. S. Cruz, 17,

Joven forastera

Precisanie 150 pesets de caballero formal. Birreteria, 15, 1.º-J. B.

JOVEN INSTRUIDO

de inmejorables referencies y pocesa pretersi nes, desea empleo, sabiendo contabilidad y mecanografía. Escribir a

SE VENDEN

Sillería y ropero en huen estado. Calle

Cale de las Monjas, 24, 2°

entresue lo, de 1 a 2 y media.

F. P. Piezz Santa Enlatia, 10

Sam Nicolás, 25, 3.º, 1.ª

teo Palmer. ley bancho, 29-Palma.



#### Amiantos y Empaquetaduras

Amianto en cartón-fibra-hilo-tejido =trenzado=seco=grafitado=engrasado y engomado de todas clases.

Casa Codina, Unión 8, Palma

Angina de peche, Vejez prematura y demás enfermedades originadas por la Artericescierosis e Hipertensión, se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

FOR RUOL

Los sintomas precursores de estas enfermedades: dolores de cabeza, rampa o calambres, sumbidos de oidos, falta de tacto, hormigueos, vahidos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países; suprime el peligro de ser olctima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.

Venta el Palma de Mallorca: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera 9 principales farmacias de España, Portugal y Américas

#### SEGUNDO PISO

Re alqui a en la Plaza del Mercedo. 4 dermitories, 2 salas y demás dependen-cias. Informes Da ús, 14, 2.º piso.

#### SE VENDE

Ri ta a motor en buen estado y equipado Raz n: Me ced, 39-bajos.

#### Tienda de comestibles

Situada en el enzan he se vende por no po er » tende la. lazón: Plaza Sacta Eula'ia, 10

#### VENDO

Molino te muelas movido por electri cidad, prepio para la f bricación de pi mentón lucuido m tor emberracos y demás utensicios Dirijanse Matias Coom, hijo Santo Domirgo, 11, 13 y 15-Pal na de Maliorse.

#### SE ALQUILA

Seguado piso en la calle de 'o O'mos 60, ocho pi-zes. luz elé trica y agua a grifo la formes en el mismo piso

## Borredores para la plaza

y puebles del interior hacen falta, pre terible que conczes les rames de Fe rreterías, Droguerías y tierd s de ultra-marinos. Dirigirse a calle de Luis Martí 80; bejos Presentarse de 2 a 4—Palma de Mailorca.

#### CORREDORES

para artículo de mucho cos sumo y fácil centa que visiten part'culares. Precisa buena presentación. Dirigirse celle de Luis Marti 87 bajos. Presentarse de 2 a 4 Paima de Mallorca.

#### Marca PATHE eca un repertorio 300 places casi nuevo. Informes Jul. 22 y 24

Vendo Gramófono

la ciud

el pres

Oficiala Costurera falta una para trabajer en casa deb dacos Calle Mercad 48-20

### COCHE EUROPEO

De '0 HP patente satisfecha se vil

#### MUTILADOS



rada, resistente y ligeras, funcio namiento igual a las naturales.

Piernas artifi y cua

das e

en 19

bó el

ciales de cons ben r

Casa Codina Unión, 8-Palma

UNGUENTO MÁGICO desapare en totalmente callos y

zas, ojos de gallo veriugas y juanets Hay muchas imitaciones inclicace En todas partes, 160 pesetas. Por FARMACIA PUERTO, Plaza San II fonso 5-MaDRID

## Riberóa y Tetiga "Apidol,



Para la perfesta laciarcia del Bis emples recomiende los Bibero nes y Telinas ANIDO V. nta en Fat m. clas y

CASA CODINA UNION 8, PALMA

#### SE VENDE

el perro gelgo de carreres VOLANTI Darán razón Sebastián Oliver, calle Palacio, nom. 11 - Sineu.

#### BASCULA

Para pesar carros en buen estada venda. Informes Industria, 90-89 Catalina. Fábrica de Vidrio.

## VENDO

Negocio en marcha y de gran pol nir por no poder ata der. Fazoni Sania Eulalia, 10.

#### MODISTA

Necesita buenas oficialas. Esn (1)